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CHAPA PURA — I
Tem muita gente na cidade

que gostaria de ver uma chapa
concorrendo às eleições munici-
pais, formada pelo prefeito Luci-
ano Almeida (Progressistas),
tendo como seu vice o empresá-
rio José Luiz Guidotti Júnior.

CHAPA PURA — II
Juninho Guidotti, atual presi-

dente do Partido Progressistas em
Piracicaba e ex-secretário da Sem-
dettur, desconversa a todo o mo-
mento sobre a possibilidade. Aos
amigos mais próximos, ele afirma
em tom de brincadeira, que só dis-
putaria uma eleição se fosse para
concorrer ao cargo majoritário.

CHAPA PURA — III
Brincadeiras à parte, o fato é

que Luciano Almeida como prefei-
to e Juninho Guidotti como titular
da Semdettur, fizeram uma dobra-
dinha perfeita, que aumentou a atra-
tividade do município e culminou
com o investimento de mais de 11
bilhões em Piracicaba desde 2021.

CHAPA PURA — IV
Outro número robusto apre-

sentado pela gestão de Luciano
Almeida neste período foi em re-
lação aos empregos gerados na
cidade com carteira assinada,
mais de 22 mil segundo o Caged,
fora os seis mil empregos que
ainda devem ser criados com a
chegada das novas empresas.

CHAPA PURA — V
Apesar de todo o retrospec-

to positivo e incentivo de impor-
tante parcela da classe empresa-
rial, parece que Juninho Guidotti
vai continuar mesmo se dedi-
cando exclusivamente aos inú-
meros negócios da sua família.

CHAPA PURA — VI
Mas a possibilidade de tal

candidatura dos Progressistas,
segundo os marqueteiros de
plantão, poderia ressuscitar de
certa forma o lendário nome
“Luciano/Guidotti” de volta ao
cenário político de Piracicaba.

CHAPA PURA — VII
Lembrando que Luciano

Guidotti, foi prefeito por dois

mandatos no município, de
1956 a 1959 e de 1964 a 1968,
sendo até hoje apontados com
um dos principais administra-
dores que a cidade já conheceu.

VICE – I
O já esperado anúncio do

candidato a vice-prefeito na cha-
pa do deputado estadual Helinho
Zanatta, feito nesta última sexta
feira, alimentou ainda mais a tese
de conspiração contra o ex-prefei-
to e pré-candidato Barjas Negri.

VICE – II
Se não bastasse Barjas ter

perdido seus principais assesso-
res para Helinho, agora, com o
anúncio de Dr Sérgio Pacheco Jr
como candidato a vice, essa tese
parece que vai se confirmando.

VICE – III
Esse idoso, cansado e obser-

vador Capiau, tem escutado pe-
los quatro cantos dos meios po-
líticos que está se formando em
torno do Helinho Zanatta basi-
camente a mesma equipe que
outrora esteve com Barjas.

VICE – IV
Uns dizem a esse ouvinte Ca-

piau que é conspiração contra
Barjas, outros dizem que é obses-
são de Helinho para se tornar
como Barjas, tamanha sua fixa-
ção em trazer para seu lado pes-
soas tão próximas do ex-prefeito.

VICE – V
Qual a estratégia política

pensada pelo deputado Helinho
em trazer o médico Sérgio Pa-
checo Jr para ser seu vice, jus-
tamente o filho daquele que foi
vice de Barjas por oito anos?

VICE – VI
Há ainda quem diga, e esse

idoso Capiau escuta, que essa
estratégia é muito sábia, e que
pode estar sendo articulada pelo
próprio Barjas, uma vez que está
elegível juridicamente ampara-
do por uma liminar, que pode
cair tão logo sua candidatura
seja registrada, pois impugna-
ções naturalmente ocorrerão.

MACHADO
Este Capiau, idoso e cansado,

registra agradecimento especial ao
professor José Machado, ex-pre-
feito e ex-deputado federal pelo
PT, pelos esforços para que se rea-
lizasse, como se realizou, a sessão
em homenagem ao jornal A Tri-
buna Piracicabana, pelas comemo-
rações dos 50 anos de circulação
diária e ininterrupta, que serão
completados no dia 1o de agosto
próximo. “Machado é pródigo em
bondade”, afirma Evaldo Vicente,
fundador e diretor deste jornal.

O Partido Podemos reuniu-
se, semana passada, em Pi-
racicaba, com a presença da
deputada federal Renata
Abreu e o seu pré-candidato
a prefeito Paulo Campos, ve-
reador com três mandatos.
Foi um encontro na casa de
empresários que querem de-

PODEMOS
talhes de como serão as
ações de Campos, se eleito,
em relação ao empreendedo-
rismo, à abertura de vagas de
emprego, de apoio ao comér-
cio, aos pequenos empresá-
rios. “Foi uma ótima reunião
de esclarecimentos”, disse o
pré-candidato Paulo Campos.

Divulgação/Podemos

Na noite de sexta-feira (12),
o partido Avante realizou En-
contro Municipal em Piraci-
caba para apresentar seus
pré-candidatos às eleições
municipais de outubro. O
evento aconteceu na Mr.
Dandy, na Avenida Saldanha

ENCONTRO DO AVANTE
Marinho, reunindo cerca de
400 participantes entre can-
didatos, convidados e comu-
nidade. Durante o encontro,
também foi lançada a pré-
candidatura do administrador
Edvaldo Brito para a prefei-
tura de Piracicaba. A10

Divulgação/Avante Divulgação/Ipedd

Sábado (13), nas dependências da Igreja Alternati-
va, na rua São José, 1611, Bairro Alto, o Ipedd pro-
moveu uma aula do professor Gilberto Maringoni —
também cartunista, jornalista, participante do Salão
Internacional de Humor de Piracicaba. “Foi emocio-
nante”, fala Evaldo Vicente, diretor de A Tribuna, que
foi homenageado pelos 50 anos do matutino, funda-

HOMENAGEM AOS 50 ANOS DE A TRIBUNA
do em 1o de agosto de 1974. Na foto, a deputada
estadual Professora Bebel (PT), pré-candidata a pre-
feita de Piracicaba, fez um pronunciamento em ho-
menagem ao jornalista, destacando “a sua pluralida-
de” na divulgação de ideias e amplo exercício demo-
crático. Paulo Botão, professor e jornalista, foi o res-
ponsável pela matéria sobre o evento, na página A13.

Semae é alvo de vandalismo com
furtos de equipamentos elétricos
Ação de vândalos causou instabilidade no abastecimento
nas regiões do Monte Feliz e São Francisco ontem (15)

O Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto) foi alvo de vanda-
lismo nas regiões do Monte Feliz e
São Francisco na madrugada de
ontem (15), com o furto de dois
equipamentos usados no bombea-
mento de água tratada. Os conjun-
tos de motor e bomba afetados es-
tão localizados na avenida Edne
Rontani Bassete, bairro Água
Branca, e na rua Uchôa, no Lote-
amento São Francisco, que tive-
ram o funcionamento interrom-
pido. Equipes da autarquia fazem
a manutenção do equipamento
para retomar o abastecimento.

O equipamento furtado é um
inversor de frequência que contro-
la o booster, conjunto que faz o
bombeamento de água tratada. O
inversor fica dentro de uma caixa
metálica, que foi arrombada du-
rante o furto, e foram levados os
cabos e a peça que fica no quadro
de conexões do equipamento.
Com isso, o funcionamento das
motobombas foi interrompido.

Durante a manutenção emer-
gencial, pode haver reflexos no for-
necimento de água nos bairros
Monte Feliz, Água Branca, Condo-
mínio Bertolin I e II, e proximida-

des. A normalização do abasteci-
mento ocorrerá de forma gradati-
va, devendo ser completa no perí-
odo noturno de hoje, 15/07. O
Semae pede a compreensão dos
moradores neste período e reco-
menda a economia de água para
aqueles que possuem reservação,
para assim manter o abastecimen-
to interno até a normalização da
rede. A Polícia Militar foi aciona-
da para registro da ocorrência.

MAIS UM CASO - Na ma-
nhã de sábado (13), ocorreu o
furto dos cabos de alimentação
de energia elétrica do booster que

abastece os Distritos Industrial
UniNorte e o Automotivo (Hyun-
dai). Os reparos da parte do Se-
mae foram concluídos no início
da tarde do mesmo dia, e a reli-
gação da energia elétrica pela con-
cessionária CPFL ocorreu às 18h.

Com a interrupção do funci-
onamento do equipamento nos
dois distritos, para realizar o repa-
ro, as seguintes regiões tiveram re-
flexos no abastecimento: Distrito
Industrial UniNorte, Parque Au-
tomotivo (Hyundai) e proximida-
des. A situação foi normalizada na
noite de sábado, ainda, 13/07.

Divulgação

O Sindicato dos Trabalhado-
res Domésticos de Piracica-
ba, o Sindomésticas, esteve
representado pela diretora
Valéria Alves na formação
“Caminhos Sindicais - Uma
jornada de formação da Con-
tracs”, realizado nesta sema-
na, nos dias 10 e 11, em
Ibiúna(SP). O evento foi pro-
movido pela ContracsCUT
(Confederação Nacional dos
Trabalhadores do Comércio
e Serviços da CUT) e reuniu
mulheres sindicalistas de 19
estados. O objetivo é fortale-

cer as organizações sindi-
cais e capacitar as sindica-
listas para os desafios con-
temporâneos. “Foi uma ex-
celente oportunidade para o
nosso Sindicato, pois nos
permitiu conhecer experiên-
cias de outras entidades e
também refletir sobre os de-
safios que existem na orga-
nização de uma entidade sin-
dical, principalmente em ca-
tegorias mais exploradas,
como a das empregadas do-
mésticas”, avaliou Valéria,
dirigente do sindicato local.

VALÉRIA ALVES

A 3A 3A 3A 3A 3



A2
A Tribuna Piracicabana

Terça-feira, 16 de julho de 2024

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente (celular 19-9.9787-0969)
Gerente comercial: Sidnei Borges  (celular 19-9.7407-4221)

Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765
 Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

IN EXTREMIS (249)

lificava - acaba por
ficar-nos oculto.

Talvez, irracio-
nalmente - sei lá qual
razão o motive - so-
mos levados a fazer
planos sempre para o
amanhã, para o futu-
ro. Nosso, dos filhos,
netos, da família... O
hoje parece-nos exis-
tir para esquecer o

ontem e aguardar outro ama-
nhecer. Queremos que as ho-
ras passem. Que o dia termine.
Cada ano que se encerra é me-
nos um para se chegar à apo-
sentadoria. Para, então, viver
o "nada fazer". E ser dono da
própria vida, como se já não o
fôssemos desde o assumir res-
ponsabilidades de adultos. In-
crivelmente, a mesma criatura
que ansiou por movimentos,
por liberdade, põe-se a desejar
uma inércia cheia de encantos.

Mas, ora, a inércia! Ora, o
tempo para o lazer, para o "ócio
produtivo"! - dizem os donos
das coisas. Pois, para eles, vi-
ver apenas para o trabalho é
fundamental. Viver para fruir,
isso é secundário. Afinal, lá pe-
las origens do capitalismo pri-
mitivo, já se dizia ser, Deus, o
primeiro industrial, o primeiro
produtor. Só que - quem não se
lembra? - embraveceu quando
seu primeiro produto resolveu
agir por si próprio. E, na primei-
ra ação machista, puniu Adão
por ter comido a maçã de Eva.
Mandou-o ganhar o pão traba-
lhando. Quanto a Eva, parece
nada ter-lhe acontecido... Pen-
so o Criador saber ter-lhe sido
melhor não enfrentar mulher.

Logo, pois, o mais inteli-
gente é deixar de perguntar-se
sobre os porquês e para os
quês das coisas. E fruir do pri-
vilégio da vida, preferencial-
mente saboreando a partícula
"com". Comigo, com a família,
com amigos, com a realidade,
com sonhos, com esperança,
com alegria. E com gratidão.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Entre tantas per-
guntas que nos
 fazemos a nós

mesmos, penso duas
serem as mais cons-
tantes: por quê, para
quê? Corrijo-me, po-
rém: será que, no de-
lírio destes tempos de
novas escravidões, se-
riam muitos os que se pergun-
tam, os que refletem? Pois dizem
estarmos na chamada "era do
desempenho", na qual o relevan-
te é a obrigação, a eficiência, o
rendimento. Transformaram o
trabalho humano em algo que
dignifica o homem. Porém, na
alegoria da criação, trabalhar foi
um castigo. "Vai, agora, ganhar
o pão com o suor do seu rosto!" -
ordenou o Criador à Criatura.

No entanto, permanece a
ideia - ou a esperança? - de um
paraíso. Aquele que nos con-
tam ter-se perdido. E seria um
jardim. O das delícias, do pra-
zer, o "Gan Eden". Em todos
os tempos - desde os hominí-
deos, talvez - sonhar era, foi
preciso. E ainda é. O grande
empecilho - na loucura de um
materialismo martirizante - pa-
rece estar na perda da razão de
viver. "Por que nasci, por que
estou aqui, para quê?" - indaga-
ções que nos distanciam das
maravilhas de um universo que
não precisa de explicações.

 É o "mysterium tremen-
dum et fascinans", ainda ina-
cessível à razão e à condição
humanas. E somos parte, partí-
cula dele. O quê, pois, pode ha-
ver de mais privilégio, de graça?
Carregamos experiências tantas
que, na realidade, são descober-
tas, somatório de nosso cotidi-
ano. Um aprendizado diário.
Mas, de tantas preocupações, de
tanto nos perdermos à falta de
estabelecer prioridades - ou de
o fazer equivocadamente - des-
perdiçamos essa escola da exis-
tência. E lá, então, interrogar-
mo-nos: por quê, para quê?

Em meus passeios pelas
Humanidades, aprendi a refle-
tir também a partir da narrati-
va de Platão a respeito de Tales
de Mileto. Que este - o primeiro
metafísico - observando as es-
trelas, olhando para o céu, caiu
num poço. Alguém próximo co-
mentou: "Tales queria tanto
saber o que havia no céu que
não enxergou o que estava di-
ante dele, a seus pés." O óbvio,
pois, por mais ululante seja -
como Nelson Rodrigues o qua-

Viver por ou para viver?
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Religião, Política e Manipulação
A saída para esseA saída para esseA saída para esseA saída para esseA saída para esse
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Adelino Francisco
de Oliveira

Areligião, ao
longo da his-
tória, sempre

foi utilizada como
um dos mais podero-
sos e eficazes instru-
mentos para a mani-
pulação e controle
das massas. Este tema começou
a ser enfrentado com mais den-
sidade no século XVIII, com a
crítica filosófica à religião. Pen-
sadores como Friedrich Nietzs-
che, Ludwig Feuerbach, Karl
Marx e Sigmund Freud elabo-
raram as mais densas análises
sobre o sentido da religião.

Talvez a mais conhecida crí-
tica à religião esteja sintetizada
na celebre frase de Karl Marx,
presente em seu livro Crítica da
Filosofia do Direito de Hegel, de
1844, quando o filósofo afirma
que a religião é o ópio do povo. A
dura crítica de Marx procura

denunciar a utilização
da religião como meio
para produção de uma
consciência fragmenta-
da e alienada de mun-
do. A religião seria uma
espécie de entorpecente,
com o poder devastador
de suplantar das pesso-
as o senso crítico, a ca-
pacidade de perceber as

contradições da realidade.
A crítica filosófica à religião

ganha contundência e atualidade
quando nos deparamos com os
desdobramentos políticos e sociais
oriundos da visão fundamentalis-
ta, que tem embasado diversas
concepções religiosas no contempo-
râneo. O fundamentalismo, de
modo geral, consiste em uma
compreensão religiosa deformada,
débil no discernimento teológico e
incapaz de alcançar a profundi-
dade da mensagem religiosa.

Sem dúvida a visão funda-
mentalista é um grande mal, tanto
para as religiões quanto para as

sociedades no contemporâneo. O
fundamentalismo limita as perspec-
tivas da religião, reduzindo os fiéis
a meros fanáticos, sem o mínimo
discernimento teológico. A experi-
ência religiosa passa a ser cooptada
para servir a interesses de poder.

No caso do cristianismo, o fun-
damentalismo acaba propondo
compreensões literais sobre a reve-
lação bíblica, carecendo do estudo
analítico próprio da exegese e das
ponderações críticas da hermenêu-
tica. O conhecimento teológico mais
elaborada, decorrente do avanço da
ciência bíblica, encontra-se total-
mente ausente das percepções e con-
clusões fundamentalistas. O resul-

tado é um cristianismo corrompi-
do, diminuído, muito distante e
em profunda contradição com os
ensinamentos mais genuínos e
centrais do movimento de Jesus.

A saída para esse complexo
caos social está no fortalecimen-
to do Estado laico, livre da tutela
das religiões. Mas é fundamental
também o aprofundamento da
democracia cultural, possibilitan-
do que os bens culturais sejam
acessíveis ao conjunto da socie-
dade. A formação crítica, visan-
do a cidadania política é um im-
portante antídoto contra uma
concepção religiosa que pode ali-
enar, manipular e justificar siste-
mas de opressão e exploração.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, Doutor em
Filosofia. Mestre em Ci-
ências da Religião, pro-
fessor do Instituto Fe-
deral de São Paulo, cam-
pus Piracicaba; email:
adelino.oliveira@ifsp.edu.br

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Equações são a
seiva vital da
matemática, da

ciência e da tecnologia.
Sem elas, nosso

mundo não existiria
na sua forma atual.
No entanto, as equa-
ções têm a reputação de ser algo
assustador: os editores de Ste-
phen Hawking lhe disseram que
cada equação faria cair pela me-
tade às vendas de Uma Breve His-
tória do Tempo, mas ignoraram o
próprio conselho e permitiram que
ele incluísse energia libertada é
igual à massa, vezes velocidade da
luz ao quadrado (fórmula de Eins-
tein), quando se a houvessem cor-
tado, supostamente teriam ven-
dido mais 10 milhões de exem-
plares. Estou do lado de Hawking.
Equações são importantes de-
mais para serem escondidas.

Mas os editores também ti-
nham razão em um ponto: elas
são formais e austeras, parecem

complicadas, e mesmo
aqueles que adoram
equações podem ficar
desconcertados se bom-
bardeados por elas.

Quero convencer
você de que as equa-
ções têm um papel fun-
damental na criação
do mundo de hoje,
desde a cartografia até

a navegação por satélite, da mú-
sica à televisão, da descoberta da
América à exploração das luas de
Júpiter. Felizmente, você não
precisa ser um gênio para apre-
ciar a beleza e a poesia de uma
boa e significativa equação.

Em matemática há dois tipos
de equações, que à primeira vista
parecem muito similares. Um tipo
apresenta relações entre diversas
grandezas matemáticas: a tarefa
é provar que a equação é verda-
deira. O outro tipo fornece infor-
mações sobre uma grandeza des-
conhecida, e a tarefa do matemá-
tico é resolvê-la - tornar conhecido
o desconhecido. A distinção não é
nítida, porque às vezes a mesma
equação pode ser usada das duas
maneiras, mas pode servir como
uma linha mestra. No Livro às 17
Equações que explicam o mundo de
hoje, pode parecer difícil, mas e um
excelente estimulante para oxige-
nar o cérebro humano...  Bom dia.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Quero convencerQuero convencerQuero convencerQuero convencerQuero convencer
você de que asvocê de que asvocê de que asvocê de que asvocê de que as
equações têmequações têmequações têmequações têmequações têm
um papelum papelum papelum papelum papel
fundamentalfundamentalfundamentalfundamentalfundamental
na criação dona criação dona criação dona criação dona criação do
mundo de hojemundo de hojemundo de hojemundo de hojemundo de hoje

Por que equações?

Gregório José

Quem diria, meus
 caros leitores,
que o apocalip-

se climático seria com-
batido com pinceladas
de tinta branca e fa-
zendas verticais no
meio das cidades?
Não, isso não é um
roteiro de um filme de comédia
surrealista, mas sim as medidas
que estão sendo adotadas na
guerra contra o efeito estufa.

Li a reportagem sobre a ta-
xação sobre o "pum" dos bovi-
nos pela Dinamarca e fui pes-
quisar ideias mirabolantes que
estão aí mundo afora e me de-
parei com algumas muito engra-
çadas, mas podem dar certo!

O mundo anda tão estranho
que até os dinamarqueses resol-
veram taxar a flatulência dos bo-
vinos. Sim, agora até os "puns"
das vacas pagarão imposto.

Vamos começar pela bri-
lhante ideia de pintar os telha-
dos de branco. A lógica é sim-
ples: reflete a luz solar e man-
tém os edifícios mais frescos.
Mas a verdade é que, se conti-

nuarmos nesse ritmo,
daqui a pouco as ci-
dades parecerão gi-
gantescas festas de
ano novo, com tudo
branco e brilhando,
só faltando as uvas e
os fogos de artifício.

Já ouviu falar das
algas marinhas? Pois é,
esses pequenos seres

aquáticos agora são nossos novos
heróis. Em breve, não teremos fa-
zendas de soja ou milho, mas sim
vastos campos de algas balançan-
do ao vento, como se estivessem
dançando uma coreografia de balé
subaquático. E se alguém inven-
tar uma receita gostosa com algas,
podemos até começar a comer esse
superalimento do futuro. Quem
sabe um sushi sustentável?

Agora, sobre as árvores nas
cidades, parece uma boa ideia,
não? Além de combater o CO²,
ainda fornecem uma sombra ma-
ravilhosa para aquele cochilo
pós-almoço. Mas, cuidado! Com
tantas árvores, talvez a próxima
batalha seja contra os pernilon-
gos gigantes que virão se escon-
der nas novas florestas urbanas.

As fazendas verticais são um
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Salvação climática ou "Comédia do Absurdo"?

espetáculo à parte. Imaginem ar-
ranha-céus inteiros dedicados a
cultivar alfaces, tomates e quem
sabe até bananas. No futuro, tal-
vez compremos alface no vigési-
mo andar, logo ao lado do escri-
tório. Isso sim é modernidade! E
quem sabe não inventam um ele-
vador com "play-list" de músicas
relaxantes para nos acalmar en-
quanto subimos para comprar
nossa saladinha orgânica.

Transformar resíduos orgâ-
nicos em energia é uma dessas
ideias que fazem sentido e cau-
sam espanto ao mesmo tempo. Fi-
nalmente, o lixo será nosso alia-
do. Em breve, os restos do nosso
almoço poderão iluminar nossas
casas. Quem sabe a próxima ino-
vação não será carregar o celular
com o que sobrou do jantar?

E, claro, não podemos es-
quecer das vacas fitness. Alimen-
tação balanceada, manejo efici-
ente e até academia para os bovi-
nos. Tudo para que eles soltem
menos metano. Imagine uma fa-
zenda onde as vacas fazem ioga
ao pôr do sol. Só falta a música
zen para completar o quadro.

Por último, temos a captura
direta de ar. Basicamente, gran-
des aspiradores sugam o CO² di-
retamente da atmosfera. Quem
sabe no futuro não teremos um
aspirador de CO² em cada esqui-
na, ao lado da banca de jornais e
do vendedor de churros?

No fim das contas, a luta
contra o efeito estufa está se tor-
nando uma verdadeira comédia
do absurdo. Medidas criativas,
inusitadas e, por vezes, hilárias,
mostram que a humanidade não
perde a capacidade de rir, mes-
mo diante dos desafios mais sé-
rios. Afinal, como dizia o grande
poeta: "Rir é o melhor remédio".
E, nesse caso, parece ser também
uma das estratégias mais criati-
vas para salvar o planeta.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Ronaldo Castilho

O voto é uma das
 ferramentas
mais poderosas

à disposição dos cida-
dãos em uma democra-
cia. Ele representa não
apenas um direito, mas
também uma responsa-
bilidade. Votar de for-
ma consciente significa exercer
esse direito com plena compreen-
são das consequências que ele traz
para o futuro da sociedade.

Mas antes de abordar a ques-
tão do voto consciente, vale pon-
tuar o que significa a democracia.
A democracia, como sistema de
governo, tem suas origens na Gré-
cia Antiga, especificamente na ci-
dade-estado de Atenas, por volta
do século V a.C. A ideia da demo-
cracia evoluiu ao longo dos sécu-
los, especialmente com o surgimen-
to das democracias representati-
vas na Europa e nas Américas nos
séculos XVIII e XIX, incorporan-
do um maior grau de inclusão e
direitos civis. A democracia pode
assumir diferentes formas, como
a democracia direta, onde os cida-
dãos votam diretamente em deci-
sões políticas, e a democracia re-
presentativa, onde eles elegem re-
presentantes para tomar decisões
em seu nome. É um sistema dinâ-
mico que evolui com a sociedade,
buscando sempre a inclusão e a
participação de todos os cidadãos.

Um voto consciente fortale-
ce a democracia, garantindo que
os líderes eleitos realmente repre-
sentem os interesses da popula-
ção. É importante salientar que
o eleito representa os cidadãos
que votaram nele. Votar sem a
devida informação pode resultar
na eleição de candidatos incom-
petentes, o que pode ocasionar

consequências negati-
vas para a administra-
ção pública e o bem-es-
tar da sociedade. Go-
vernantes ineficazes
podem prejudicar o
desenvolvimento eco-
nômico, social e cultu-
ral da nação, do Esta-
do ou do Município.
Por isso, é de extrema

importância conhecer a trajetó-
ria, propostas e histórico dos can-
didatos. Os eleitores devem pro-
curar informações em fontes
confiáveis, assistir a debates, ler
manifestos e acompanhar entre-
vistas, especialmente verificando
se o candidato costuma concluir
seus mandatos. É crucial que os
eleitores compreendam as pro-
postas de governo e como elas se-
rão implementadas, comparan-
do as plataformas dos candida-
tos e analisando a viabilidade e
impacto de suas propostas para
a sociedade como um todo.

Além de votar consciente-
mente, os cidadãos também têm
a responsabilidade de engajar-se
em debates políticos e participar
ativamente da vida comunitária.
A participação contínua e o
acompanhamento das ações dos
eleitos após as eleições são fun-
damentais para garantir a pres-
tação de contas (accountability)
e a transparência no governo.

Diversos pensadores e líderes
ao longo da história refletiram so-
bre a importância do voto consci-
ente e a participação ativa dos ci-
dadãos na democracia. John Stu-
art Mill, filósofo e economista bri-
tânico, acreditava na importância
da educação para um eleitorado
informado. Ele argumentava que
a participação política consciente
e informada é essencial para a qua-
lidade da democracia e para o de-

A importância do voto consciente

senvolvimento moral e intelectual
dos cidadãos. Jean-Jacques Rous-
seau, filósofo francês, em seu fa-
moso livro "Contrato Social", en-
fatizou a soberania do povo e a
importância da participação dire-
ta dos cidadãos nas decisões polí-
ticas. Rousseau defendia que a
vontade geral deve guiar a socie-
dade e que a participação ativa e
consciente dos cidadãos é crucial
para a legitimidade do governo.

Thomas Jefferson, um dos
fundadores dos Estados Unidos,
acreditava firmemente na educa-
ção como um meio para assegu-
rar um eleitorado informado.
Para Jefferson, o voto consciente
era fundamental para a preser-
vação da liberdade e da democra-
cia. Alexis de Tocqueville, em seu
clássico "Democracia na Améri-
ca", destacou a importância da
participação cívica e da educação
política para o funcionamento
saudável da democracia. Mahat-
ma Gandhi, líder do movimento
de independência da Índia, enfa-
tizou a importância da consciên-
cia e da moralidade na política.
Gandhi defendia que o voto não
deveria ser apenas um ato políti-
co, mas também um ato moral, e
que os eleitores deveriam consi-
derar o bem maior ao tomar suas
decisões. Nelson Mandela, ícone
da luta contra o apartheid e ex-
presidente da África do Sul, des-
tacou o poder do voto como uma

ferramenta de mudança e empo-
deramento. Mandela acreditava
que a participação consciente e ati-
va dos cidadãos era essencial para
a construção de uma sociedade
justa. Martin Luther King Jr., lí-
der dos direitos civis nos Estados
Unidos, também destacou a im-
portância do voto consciente como
um meio de alcançar a justiça e a
igualdade. Em sua luta contra a
discriminação racial, King enfati-
zou que o voto é um direito fun-
damental que deve ser exercido de
forma informada e responsável
para garantir a justiça social.

Vários pensadores e líderes
históricos concordam que o voto
consciente é crucial para a manu-
tenção de uma democracia sau-
dável e para a promoção da justi-
ça e da liberdade. Eles enfatizam
a importância da educação, da
moralidade e da participação ati-
va dos cidadãos na vida política.
Um eleitorado informado e enga-
jado é fundamental para garan-
tir que os governantes eleitos re-
presentem verdadeiramente os
interesses e valores da sociedade.

Outra abordagem é o voto
pragmático, na qual os eleitores
tomam decisões baseadas em
considerações práticas e realistas,
em vez de seguir rigidamente
suas preferências ideológicas ou
emocionais. Essa estratégia en-
volve escolher o candidato ou
partido que, na visão do eleitor,
tem maior probabilidade de pro-
mover políticas viáveis, implemen-
tar mudanças desejadas pela po-
pulação ou implantar políticas
públicas desejadas pela popula-
ção. Neste ano, temos eleições
municipais. Vote consciente.

———
Ronaldo Castilho, jorna-
lista, bacharel em Teolo-
gia e Ciência Política
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SEMELHANÇAS
Provoca curiosidade as co-

incidências dos acontecimentos
que envolvem Donald Trump e
Jair Bolsonaro. Até então, den-
tre várias, se destaca as invasões
ao Capitólio (Estados Unidos) e
aos Três Poderes (Brasília). Nes-
te último final de semana, o aten-
tado a Trump, em campanha elei-
toral/presidencial na Pensilvânia
(EUA), fez o brasileiro relem-
brar o acontecido com Bolso-
naro, quando em setembro de
2018, em Juiz de Fora, foi fe-
rido com uma faca, também em
campanha política. Seguindo a

trilha das coincidências, o re-
publicano sofreu condenação
semanas atrás, enquanto Bol-
sonaro, na mira do STF, vê
sua situação tumultuada pe-
rante a justiça brasileira. Coi-
sas da política. Coisas da vida.

PONTO FINAL
Ao inverso da anterior, nes-

ta semana, expectativa de dias
mais quentes, com temperatu-
ras máximas variando entre 25
e 27 graus. Sem chuva. Mínimas
de 12/13 graus, com o sábado
(20) apresentando uma madru-
gada mais gelada (10 graus).

Oração

Jó 42

O Senhor restaurou a sorte de Jó, quando este orou
pelos seus amigos, e o Senhor lhe deu o dobro de tudo o
que tinha tido antes. Então vieram a ele todos os seus
irmãos, todas as suas irmãs e todos os que o haviam

conhecido antes, e comeram com ele em sua casa.

Émuito difícil explicar a cau-
sa do sofrimento. A causa
maior é escolher errado,

errar. Na lingua hebraica, pecado
é erro, iniquidade, vaidade, sofri-
mento, ofensa, falsidade, engano,
maldade. A origem do pecado está
no anjo lúcifer que queria servir e
adorar à Deus por obrigação e
não livremente. Deus porém

criou os anjos com liberdade,
para escolher fazer ou não fazer.

Infelizmente o querubim
ungido usou da liberdade que
ele e todos os anjos tem para
não fazer; e pior ainda se re-
belou contra Deus. Que pos-
samos usar a liberdade sem-
pre para o bem, e para a glória
de Deus. Na benção de Deus.

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com

Os críticosOs críticosOs críticosOs críticosOs críticos
da burocraciada burocraciada burocraciada burocraciada burocracia
argumentamargumentamargumentamargumentamargumentam
que ela alienaque ela alienaque ela alienaque ela alienaque ela aliena
os indivíduosos indivíduosos indivíduosos indivíduosos indivíduos

Walter Naime

O"burro" + "cra-
cia" não é ape-
nas uma brin-

cadeira de palavras; ele
encerra uma crítica
afiada à escravidão
burocrática, um siste-
ma que, apesar de apa-
rentar ser necessário,
pode se tornar opressor e alienan-
te. A escravidão, em sua defini-
ção clássica, refere-se à subjuga-
ção de um indivíduo, retirando
sua liberdade e forçando-o a ser-
vir a interesses alheios. No caso
da burocracia, essa subjugação
assume uma forma mais sutil,
mas não menos poderosa.

Burocracia refere-se ao sis-
tema de regras, regulamentos e
processos estabelecidos para ad-
ministrar grandes organizações
e instituições. Está instalada em
governos, empresas, instituições
educativas e até em algumas es-
feras pessoais, onde as regras e
normas regem o comportamento
e as ações dos indivíduos. No en-
tanto, a burocracia pode ser mani-
pulada por governantes e admi-
nistradores para controlar e sub-
jugar os governados, transforman-
do-se em uma arma poderosa.

Os críticos da burocracia ar-

gumentam que ela alie-
na os indivíduos, con-
vertendo-os em peças
de um maquinário vas-
to e impessoal, onde
suas ações e esforços
servem mais aos inte-
resses dos administra-
dores do sistema do
que a eles próprios. Ao
criar um emaranhado

de regras e regulamentos, ela pode
restringir severamente as liberda-
des pessoais, ocupando os indiví-
duos com tarefas administrativas
e procedimentos que consomem
tempo e energia, impedindo-os de
se dedicarem ao que lhes é real-
mente útil ou significativo.

Essa escravidão burocrática
sacrifica as liberdades pessoais,
impondo um comportamento pa-
dronizado e frequentemente de-
sumanizante. Os usuários do sis-
tema burocrático frequentemen-
te se veem transformados em
atendentes de necessidades ad-
ministrativas, em vez de atores
autônomos em suas próprias vi-
das. Esse processo, além de ser um
meio de criar empregos públicos,
muitas vezes se revela como um
cabide de parasitas que alimenta
a desonestidade e a corrupção.

A burocracia com suas tri-
lhas bem estabelecidas, cria opor-

"Burrocracia" como forma de escravizar

tunidades para a corrupção
dentro dos órgãos públicos. Pro-
cessos complexos e falta de
transparência são terreno fértil
para práticas corruptas. Apesar
dos efeitos nocivos à liberdade,
há momentos em que a burocra-
cia se faz indispensável, como na
organização de grandes eventos
ou na gestão de políticas públi-
cas complexas. Nesses contextos,
a burocracia pode trazer benefí-
cios, desde que seja equilibrada
com transparência e eficiência.

A tecnologia eletrônica tem
o potencial de minimizar o risco
de corrupção ao aumentar a
transparência e a eficiência dos
processos burocráticos. A pro-
posta de transparência nos atos
públicos pode atenuar a corrup-
ção, mas equilibrar a burocracia
e os empregos gerados por ela,
sem alimentar a desonestidade, é
um desafio. Quando burocracia
é regida eletronicamente, pode ser
recebida como um benefício soci-
al, melhorando a eficiência e a
acessibilidade dos serviços.

Para encontrar o equilíbrio
entre o burocrático e o tecnológi-
co, é necessário um sistema que
promova a transparência, a efici-
ência e os valores a contabilizar,
sem sacrificar a criatividade e a
autonomia dos indivíduos. No
mundo governamental, a buro-
cracia tende a ser mais rígida e
formalizada, enquanto na esfera
pessoal pode ser mais flexível e
adaptável. A distinção entre bu-
rocracia e protocolo está na abran-
gência e na aplicação: enquanto a
burocracia envolve um sistema
complexo de regras e processos, o
protocolo é mais específico e limi-
tado a procedimentos particulares.

A escravidão burrocrática é
um desafio moderno que requer
uma abordagem equilibrada e
inovadora para ser superada,
preservando a liberdade e a cria-
tividade dos indivíduos, ao mes-
mo tempo em que se mantém a
ordem e a eficiência das organi-
zações. O sistema fiscalizatório da
burocracia cria uma rede onde um
é fiscal do outro em todas as esfe-
ras da vida, gerando a "fiscaliza-
ção do fiscal do fiscal, do fiscal…"
No elevador, você será fiscaliza-
do por sua imagem no espelho.

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário

Juliana Previtalli

Quem costuma
frequentar, aos
sábados, o Va-

rejão da Paulista na
Avenida Dr. Paulo de
Moraes, certamente
observou e apreciou as
belíssimas orquídeas à
venda na banca da Or-
quipira - Associação Orquidófila
Piracicabana. Os Oncidiuns -
mais conhecidos como chuva de
ouro -, com flores miúdas ama-
relas; os delicados Dendrobium
- cujas flores lembram olhos de
boneca; as queridinhas Phalea-
nopsis, com hastes florais que
duram até dois meses; as elegan-
tes Vandas que, suspensas no ar,
não necessitam de substrato para
se apoiarem e, as rainhas Ca-
tleyas, multicoloridas e aromá-
ticas, com flores grandes de até
10 centímetros de diâmetro.

Guilherme de Aquino, 35
anos, um dos sócios expositores,
gentilmente, tira as dúvidas dos
clientes. A paixão pelas flores veio
desde cedo, quando morava com
os pais, numa chácara no Sertão-
zinho, onde hoje é o bairro Jardim
Potiguar, em Piracicaba. Aprende-
ra, com a mãe Ângela, o cultivo
das orquídeas e o amor aos ani-
mais. Possuem quatro cães. A mais
nova, Pantera, fora criada na ma-
madeira. Mistura de vira-lata com
Border Collie, de pelagem cinza, as-
sumira o posto de cão de guarda,
com porte altivo e digno do vigor

dos seus sete anos. O
pai, Bráulio, levava-o ao
futebol e às pescarias
junto à natureza. Dele,
também copiou um há-
bito ruim, que vinha do
seu avô, Firmino: o ta-
bagismo. Quando me-
nino, Guilherme o aju-
dava na feitura dos ci-
garros: buscava o fumo

de corda na venda, picava-o, fino,
com a ponta da faca, até quase se
transformar em pó e colocava-o
sobre a palha de milho seca; enro-
lava-o e entregava-o ao avô. Co-
meçou a fumar aos 14 anos, imi-
tando os amigos, o pai e o avô.
Comprava cigarros Shesterfield e
logo estava consumindo dois ma-
ços - ou quarenta cigarros - por
dia. A este, seguiu outro vício ne-
fasto - a cocaína - durante três
anos, dos 16 aos 19, enquanto es-
tudava Desenho Mecânico, um
curso técnico do SENAI. Livrou-
se da droga ilícita, mas não con-
seguia deixar os cigarros.

Estudo revela que a maioria
daqueles que já usaram cocaína
era fumante, mostrando que a
nicotina funciona como porta de
entrada para outras drogas.
Considera-se porta de entrada a
droga que reduz o limiar para a
adição a outros agentes. Um
grande inquérito americano pu-
blicado em 2012 mostrou que,
entre adultos de 18 a 34 anos que
já haviam experimentado cocaí-
na, 88% eram fumantes antes de
usá-la; 5,7% começaram a con-
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Com o amor de mãe

sumir as duas drogas ao mesmo
tempo; 3,5% usaram cocaína an-
tes de serem fumantes e apenas
2,9% nunca fumaram cigarros.

Tentara parar ao menos
duas vezes. Numa delas, recor-
reu a ajuda médica, sem êxito.
Mais tarde, sua tia indicara o meu
nome. Seu esposo, Sr. Antenor Al-
carde, fora meu paciente. Inicia-
mos o tratamento do tabagismo
da forma idea - com o apoio dos
familiares. Ângela fez o papel de
madrinha, aconselhando-o e
acompanhando-o nas consultas e
retornos. Guilherme passara por
momentos difíceis no início, por
volta do sétimo dia em abstinên-
cia dos cigarros. A cadela Pante-
ra rasgara o alambrado da cerca
e sumira. Procuraram-na por
toda a região, perguntaram aos
vizinhos, mas ninguém deu pis-
tas do seu paradeiro. Temi que o
revés pudesse comprometer o tra-
tamento. Mas, Ângela assumira
o papel amoroso e acolhedor da
madrinha, apoiando e distrain-
do o filho. Organizou o ambiente
da casa, retirou os cinzeiros da
vista e até mudou a posição dos
móveis. A cadeira de balanço no
abrigo dos carros - local preferi-
do de Guilherme para fumar -

fora deslocada para dentro da
sala. Em seu lugar, colocara um
vaso de orquídeas. Pedira-lhe
para executar alguns afazeres do-
mésticos, como higienizar o ar
condicionado - tarefa que levara
uma tarde inteira -, além de ficar
junto do filho, pois percebia-o
nervoso quando precisava sair.

Passaram os dias e as crises
de abstinência foram ficando
cada vez menores e menos fre-
quentes. Nas consultas, toparam
gravar vídeos comigo mostran-
do sua vitória contra os cigar-
ros. O leitor, se curioso, poderá
acessá-los no perfil do Instagram
@julianabarbosaprevitalli. Seus
planos para o futuro desenham-
se com a simplicidade de uma
viagem à praia, na Ilha Compri-
da, casa da tia. Há quatro anos
sem férias, quando entrar setem-
bro, Guilherme, solteiro, planeja
levar Bráulio e Ângela para pes-
car corvinas e petaras na praia.

———
Juliana Previtalli, médica

Revolucionando a saúde de Piracicaba
Rafael Jacob

Quando percorro
 a cidade con-
versando com

os moradores de Pira-
cicaba para ter pleno
conhecimento sobre
os serviços públicos
prestados atualmen-
te, um ponto tem sido
unanimidade entre todas as re-
giões — norte, sul, leste, oeste,
centro e zona rural: os serviços
prestados pela saúde pública em
Piracicaba não estão bons.

Eu, que também utilizo o ser-
viço público de saúde junto com
minha família, posso confirmar a
principal queixa: a demora. Para
os cidadãos que buscam atendi-
mento imediato nas Unidades de
Pronto Atendimento (UPA), o
tempo de espera pode passar de
seis horas, o que, em 2023, resul-
tou em algumas mortes trágicas.
Quando o cidadão busca realizar
uma consulta com algum especia-
lista, a demora é ainda mais an-
gustiante, podendo, em muitos ca-
sos, essa espera passar de um ano.
Para muitas mulheres que preci-
sam fazer exames preventivos de
câncer de colo de útero ou de
mama, essa espera, que muitas
vezes supera os seis meses, traz a
possibilidade de uma detecção tar-
dia, o que acarreta sofrimento e
tratamentos mais complexos.

Diante deste quadro alar-
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mante, é evidente e in-
dispensável a contrata-
ção de mais médicos,
sejam clínicos gerais ou
especialistas. Porém,
com o aumento da de-
manda e a limitação de
infraestrutura, apenas a
contratação de mais mé-
dicos não irá resolver
plenamente a questão da

saúde pública em Piracicaba. É
neste ponto que a introdução de
novas tecnologias surge como op-
ção para transformar a experiên-
cia do usuário do Sistema Único
de Saúde (SUS) de Piracicaba.

Uma primeira tecnologia é
um sistema online de gerencia-
mento de senhas na UPA, que
melhora o fluxo de atendimento
e pode exibir na internet, em tem-
po real, a quantidade de pessoas
aguardando para ser atendidas e
o tempo médio de atendimento,
seguindo o protocolo internacio-
nal. Assim, para casos pouco ur-
gentes, os pacientes, acessando a
internet, poderiam escolher um
melhor momento para buscar
atendimento, evitando longas es-
peras desnecessárias e reduzindo
a lotação dos postos de saúde.
Outra vantagem é poder apresen-
tar, com base no histórico, os mo-
mentos em que os postos de saúde
ficam mais ou menos cheios. Tam-
bém teríamos uma grande rique-
za de dados para entender a de-
manda e planejar melhorias, além

de deixar claro os problemas de
superlotação que precisam ser
corrigidos o mais breve possível.

Outra tecnologia muito efici-
ente é o agendamento online com
os especialistas. Com esta tecnolo-
gia, os cidadãos podem enviar
uma foto do encaminhamento
médico e, após análise e liberação
por meio de atendentes do Posto
de Saúde Familiar (PSF), teriam
acesso via internet à agenda dos
especialistas, mostrando os horá-
rios disponíveis, para que o usuá-
rio escolha o momento que mais
lhe convém para ser atendido. Esta
tecnologia possui a vantagem de o
usuário saber já de início quanto
tempo irá aguardar até ser aten-
dido e poder já de início abrir uma
reclamação, caso o tempo de es-
pera previsto seja excessivamen-
te longo. Outra vantagem desta
tecnologia é termos o histórico
de todos os agendamentos, o que
facilita a análise deste importante
setor para projetos de melhorias
por parte do poder público.

Outra tecnologia interessan-
te e viável de ser implementada é a

visualização dos resultados dos
exames pela internet. Esta tecno-
logia possui a vantagem, primei-
ramente, de reduzir a quantidade
de impressões e poupar recursos
naturais, além de apresentar mai-
or segurança, uma vez que reduz
o risco de o usuário perder os re-
sultados. Outra vantagem é que
facilita para os médicos acompa-
nharem o histórico dos exames,
além da possibilidade de agendar
um atendimento de telemedicina
para que um médico leia e interpre-
te o resultado dos exames, evitan-
do deslocamentos desnecessários.

Portanto, a implementação
dessas tecnologias, em paralelo à
contratação de mais médicos,
pode melhorar significativamen-
te a qualidade deste importante
setor dos serviços públicos, talvez
o mais importante deles, uma vez
que o cidadão precisa ter saúde
para poder trabalhar, estudar e
cuidar de sua família. Melhoran-
do a saúde pública, Piracicaba
poderá se tornar uma cidade ain-
da melhor para se viver, com ex-
celente qualidade de vida para to-
dos e exemplo de cidade inteli-
gente ao utilizar tecnologias de
ponta na gestão da saúde pública.

———
Rafael  Jacob,  enge-
nheiro mecânico pela
Universidade de São
Paulo (USP) com Es-
pecialização na Universi-
dade do Porto - Portugal

RUBRO NEGRA
Um brasileiro sortudo, resi-

dente no município americano
Peabody, em Massachusetts, nos
Estados Unidos, ganhou o prê-
mio de US$ 1 milhão (cerca de
R$ 5,4 milhões) em uma loteria
estadual. No dia, o homem op-
tou por receber o prêmio usando
uma camisa do Flamengo.

A premiação foi entregue
para Frederico Sampaio no dia
1° de julho, após a compra de
uma raspadinha conhecida
como "Double Your Money". Fre-
derico preferiu receber o valor
como pagamento único e, por
conta disso, o valor caiu para
casa um total de US$ 650 mil
(cerca de R$ 3,5 milhões) antes
dos impostos. Conforme planos
do brasileiro, o dinheiro será gas-
to para fazer melhorias signifi-
cativas para a família. Além de
Frederico, a agência lotérica que
vendeu o bilhete premiado tam-
bém recebeu um bônus de US$
10 mil (cerca de R$ 54,6 mil).

MESMO NOME
Uma coincidência marca o

prêmio principal do concurso
3149 da Lotofácil. Duas das qua-
tro apostas ganhadoras foram
feitas em lotéricas de cidades di-

ferentes que têm o mesmo nome:
Loteria Sorte Grande. O sorteio
foi realizado na noite de segun-
da-feira (8), no Espaço da Sorte,
em São Paulo. A coincidência
ocorreu com apostadores de Ser-
ra-ES e Abaetetuba-PA, cidades
separadas por mais de 3 mil quilô-
metros. Além deles, o concurso
3.149 premiou apostas de Ponte
Serrada (SC) e São Paulo (SP). Cada
uma vai embolsar R$ 337.031,31.

ANIVERSÁRIO
Com um prêmio de mais de

dois milhões de reais, o estadu-
nidense comemorou seu aniver-
sário em grande estilo. Nos Es-
tados Unidos, mais especifica-
mente no estado de Michigan,
um idoso comemorou seu ani-
versário de 71 anos com um
grande prêmio de cerca de 400
mil dólares, montante equiva-
lente a 2,2 milhões de reais. O
homem, que decidiu não se iden-
tificar para a cobertura da mí-
dia estadunidense, ficou em
completo choque quando desco-
briu que havia ganhado a quan-
tia na loteria, especialmente pois,
como relatou aos funcionários
da corporação Michigan Lot-
tery, estava sentindo-se bastan-
te pessimista com os resultados.



ORATÓRIA NA ERA DIGITAL

Fermino Neto

Sempre que uma
 pessoa diz algu-
 ma coisa, corre

o risco de não ser en-
tendida totalmente.

O resultado al-
cançado no proces-
so comunicativo é
sempre proporcio-
nal à aplicação correta dos
mecanismos disponíveis para
uma comunicação eficaz.

Isso porque apresentam,
como já sabemos, dificuldades
tanto para falar com clareza
quanto para ouvir com atenção.

Quanto mais atentos mais
poderemos detectar os pontos
de estrangulamento do proces-
so comunicativo. Isso porque
as pessoas normalmente só ou-
vem o que esperam ouvir.

Quando decidimos profe-
rir um discurso ou gravar um
vídeo temos que ter bem claro
tanto o que vamos dizer quan-
to como vamos dizer. Uma
coisa é o conteúdo da fala,
outra forma de apresenta-lo.

Há um conjunto de técni-
cas que se pode desenvolver para
conseguir encontrar assuntos,
tipos de afirmações, negocia-
ções, perguntas, manter um
tema, justificar uma posição oral
e corporalmente. Essas técnicas
são baseadas em diversas esco-
las, sendo a clássica lógica aris-
totélica talvez a melhor delas.

Há também um conjunto
de técnicas especificas para se
conseguir o "como dizer": to-
nalidade da voz, postura cor-
poral, gesticulação, olhar, uso
do microfone, domínio da câ-
mera, observação do ambien-
te, concentração e estilo de
comportamento pessoal.

Isso tudo serve como base
para quem visa capacitação
na difícil arte das relações
humanas, passando pela obri-
gatoriedade do poder de con-
vencimento e de captação dos
interesses dos outros.

No entando precisamos evitar
a triste realidade do COMUNICA-
DOR versus MANITPULADOR.

"O que diz e como se diz", no
entanto, deve contemplar o pré-
requisito do respeito mútuo,
onde os fins não justificam os
meios, e todos têm preocupação
com os fins não justificam os
meios, e todos têm preocupa-
ção com os interesses comuns.

A qualidade da voz, os si-
nais que o corpo emite são ver-

O que se diz e como se diz

"O que diz e"O que diz e"O que diz e"O que diz e"O que diz e
como se diz",como se diz",como se diz",como se diz",como se diz",
no entanto,no entanto,no entanto,no entanto,no entanto,
deve contemplardeve contemplardeve contemplardeve contemplardeve contemplar
o pré-requisitoo pré-requisitoo pré-requisitoo pré-requisitoo pré-requisito
do respeitodo respeitodo respeitodo respeitodo respeito
mútuo (...)mútuo (...)mútuo (...)mútuo (...)mútuo (...)

dadeiras armas para
criar sintonia e indu-
zir pessoas à ação di-
recionada.

Todo e qualquer
processo de manipula-
ção - cujos métodos e
técnicas estejam des-
providas de um míni-
mo de compromisso
ético - é repugnante.

Muitos especialistas em téc-
nicas de comunicação ensinam
a receita do "espelhamento" do
interlocutor, visando tratá-lo se-
gundo as suas expectativas e
emitir sinais sutis que imitem a
sua postura física. Assim criar-
se-ia uma espécie de sintonia en-
tre as duas pessoas, onde lidera
quem tem mais poder de expres-
são e senso de observação.

Apesar da competição em
que vivemos, nosso grande objeti-
vo ao treinar a personalidade para
se comunicar mais e melhor deve
ser a prestação de melhores servi-
ços à humanidade como seres tri-
bais, destinados à vida social.

Nisto não está incluído
manipular. Os manipuladores
não são comunicativos, são la-
drões da liberdade alheia.

Q u a n t o  a  v o c ê ,  n ã o .
Todo dinheiro que ganhar
respeitando os outros, pode-
rá gastá-lo com tudo de me-
lhor que há no mundo.

Por isso, descubra o quanto
mais você pode ser comunicati-
vo alargando os horizontes.

Não se negue a descobrir
o que está bom e o que precisa
ser mudado em seu processo
de comunicação social, para
saber como e onde mudar.

Jamais se esqueça de que
"a coisa mais certa de todos
as coisas é a mudança per-
manente" e que quem não
tenta mudar para melhor
acaba mesmo é se piorando.

No treinamento da comuni-
cação vigora a lei do maior es-
forço, o poder da repetição. Quan-
to mais vezes você pensar sobre
o assunto e praticar os exercíci-
os, melhor será o resultado.

———
Fermino Neto, professor

Por que nãoPor que nãoPor que nãoPor que nãoPor que não
fazer umafazer umafazer umafazer umafazer uma
grande cruzadagrande cruzadagrande cruzadagrande cruzadagrande cruzada
e envolver todose envolver todose envolver todose envolver todose envolver todos
os habitantes deos habitantes deos habitantes deos habitantes deos habitantes de
São Paulo nesseSão Paulo nesseSão Paulo nesseSão Paulo nesseSão Paulo nesse
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José Renato Nalini

Onegacionismo
 não consegue
explicar porque

2023 foi o ano mais
quente em 125 mil ou-
tros. Nem porque
chuvas torrenciais
caem num pequeno
território, ocasionando
inundações e enchentes que ali
não ocorriam antes. Mas a ver-
dade científica é que o aquecimen-
to global é causado pela ação hu-
mana. Insensato, o bicho-homem
transformou o planeta em uma
espécie de panela de pressão. Vai
esquentando, até explodir.

Há remédio para mitigar o au-
mento da temperatura da Terra.
Reflorestá-la. Devolver a ela a co-
bertura vegetal que destruímos.
Mas numa escala gigantesca. E
isso não está sendo feito. Ao con-
trário, o extermínio de todos os

biomas acelera-se no
Brasil que foi abençoa-
do com tantas florestas.

O fenômeno "El
Niño" é incontrolável
por ação humana. As-
sim como "La Niña".
Tentativas audaciosas,
como a de um enge-
nheiro americano que
desenvolveu tecnolo-

gia para clarear as nuvens e re-
fletir alguns dos raios do sol de
volta ao espaço, forma de resfri-
ar temporariamente o planeta,
são respostas microscópicas para
um problema que é macro.

Ressalve-se a boa vontade
do engenheiro Matthew Gallelli,
que fez essa experiência na baía
de São Francisco. Mas acredi-
tar que isso possa dissipar o
acúmulo de dióxido de carbono
que aquece o mundo e prejudica
a camada de ozônio é difícil. In-
veste-se bastante nos esforços de

Ainda não chegamos lá

remoção de gases venenosos, cau-
sadores do efeito estufa, assim
como na adição de ferro ao ocea-
no, tentativa de armazenar o dió-
xido de carbono no fundo do mar.

A geoengenharia solar e de-
mais fórmulas de intervenção cli-
mática ainda são promessas des-
cumpridas. Todavia, existem remé-
dios ao alcance de todos. O pri-
meiro deles é reflorestar a Terra.
O mundo precisa de um trilhão de
novas árvores. O Brasil precisa de
um bilhão. E a cidade de São Pau-
lo, pelo menos mais um milhão.

Não é impossível utilizar-se
de todos os espaços disponíveis
e neles enterrar mudas de árvo-
res das espécies nativas da Mata
Atlântica. Dela, só temos resí-
duos. Fomos inconsequentes e
insanos ao ponto de extinguir o
maior tesouro com que se podia
contar: as temperaturas amigá-
veis de um cobertor verde, ga-
rantidor de amenidade saudá-
vel, em lugar do calor infernal.

Por que não fazer uma
grande cruzada e envolver to-
dos os habitantes de São Paulo
nesse movimento salvífico de
garantir a sobrevivência da hu-
manidade sobre o solo terrestre?

———
José Renato Nalini ,
R e i t o r  d a  U n i r e g i s -
tral, docente da Pós-
graduação da Uninove
e Secretário-Executi-
vo das Mudanças Cli-
máticas de São Paulo
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USFs funcionarão das 7h às
16h a partir de 5 de agosto
Mudança no horário de atendimento não afetará os serviços das Unidades de
Saúde da Família, e dará melhores condições de trabalho aos profissionais
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Horto de Tupi recebe cinema
e trilha noturna no dia 19/07

A Secretaria Municipal de
Saúde, por meio do Departamen-
to de Atenção Básica (DAB), in-
forma que a partir de 5 de agosto
de 2024, as 54 Unidades de Saúde
da Família (USFs) terão novo ho-
rário de funcionamento: de se-
gunda a sexta-feira, das 7h às 16h,
tendo as salas de vacina abertas
das 8h às 15h. A mudança não
afetará nenhum dos serviços pres-
tados e visa padronizar o atendi-
mento em todas as USFs, dando
melhores condições de trabalho

aos profissionais da saúde bem
como ao atendimento a população.

A SMS ainda mantém cinco
unidades abertas em horário es-
tendido para atendimento a po-
pulação. As Unidades Básicas de
Saúde (UBSs) Novo Horizonte,
Vila Rezende, Piracicamirim,
Centro e Parque Piracicaba se-
guem abertas para atender a po-
pulação das 17h às 21h com con-
sultas de clínico geral e de enfer-
magem. O atendimento é feito por
agendamento prévio contemplan-

do cerca de 260 mil pessoas ca-
dastradas nas unidades UBSs
Centro, Independência, Parque Pi-
racicaba, Algodoal, Planalto, Ca-
xambu, Vila Rezende, Vila Sônia,
Santa Teresinha, Vila Cristina,
Novo Horizonte e Piracicamirim.

TELEMEDICINA – Cabe
reforçar que a SMS também ofere-
ce o serviço de Telemedicina, no con-
traturno das unidades de Atenção
Básica, com o conceito de ofertar mais
comodidade e segurança aos pacien-
tes, que podem cuidar da saúde sem

precisar sair de casa. A consulta pode
ser realizada pelo site (https://
portal.piracicaba.sissonline.com.br/
) – recomenda-se a utilização do
navegador Google Chrome – ou
pelo aplicativo do cartão Pira Cida-
dão de segunda a quinta-feira das
17h às 8h, sexta-feira das 17h às
7h, e sábado, domingo e feriados
24h/dia. Os serviços de atendimen-
to médico são via internet, por vi-
deoconferência e orientação médi-
ca realizada por clínico geral e pe-
diatra para baixa complexidade.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), realiza na
próxima sexta-feira (19), a par-
tir das 19h, a 4ª edição do Cine-
ma e Trilha Noturna no Horto
de Tupi. O evento é gratuito e
aberto ao público, mas tem vagas
limitadas; por isso, é necessário
fazer inscrição pelo link https://
bit.ly/cinemaetrilhanoturna4.

A atividade é idealizada em
conjunto com o Laboratório de
Educação e Política Ambiental
(Oca/Esalq/USP), Mostra Eco-
falante de Cinema Ambiental,
Instituto de Pesquisas Ambien-
tais (IPA) e Fundação Florestal.
Tem ainda parceria da Guarda
Civil Municipal de Piracicaba e
Nas Nuvens Ecoturismo.

Será exibido o filme Amazô-
nia: Sociedade Anônima, de Es-
tevão Ciavatta. O longa, de 2019,
retrata o fracasso do governo
brasileiro na proteção da Amazô-

nia, e, diante da situação, indíge-
nas e ribeirinhos, em união inédi-
ta liderada pelo Cacique Juarez Saw
Munduruku, enfrentaram máfias
de roubo de terras e desmatamen-
to ilegal para salvar a floresta.

Após a exibição do filme, será
realizada uma trilha noturna
pelo Horto; a trilha é de nível fácil
e tem percurso de 3km. Os parti-
cipantes devem levar lanterna e
água, utilizar calça e calçado fe-
chado. Ao final da atividade,
haverá lanche comunitário e,
por isso, é orientado aos parti-
cipantes que levem um lanche.

A ação integra o programa
Vem pro Horto, que tem como
objetivo promover eventos so-
cioambientais e culturais aber-
tos ao público, buscando apro-
ximar a população de Piracica-
ba e região ao Horto de Tupi. O
Horto de Tupi fica localizado
na rodovia Luiz de Queiroz (SP-
304), Km 149, no bairro Tupi.

Divulgação

Horto de Tupi recebe cinema e trilha noturna nesta sexta-feira (19)
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Sincop participa de posse da nova diretoria da Acipi
O Sincop – Sindicato dos Con-

tabilistas de Piracicaba e região
participou da solenidade oficial de
posse da nova Diretoria 2024-2027
da Acipi - Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba, presidida
pelo empresário Mauricio Benato,
com apoio dos vice-presidentes Jor-
ge Aversa Junior, Rodrigo Mário

dos Santos e Juliano Dorizotto, to-
dos eleitos em junho. A festividade
realizada no auditório da Acipi,
também marcou o aniversário de
91 anos da entidade parceira.

O Sincop esteve representado
pelo presidente Fabiano Ravelli que
entregou uma homenagem ao novo
presidente em nome de toda dire-

toria, desejando sucesso e sabedo-
ria, além de confirmar e estreitar
cada vez mais as relações de parce-
ria em benefício dos associados das
duas entidades e da comunidade.
O presidente do Sincop enalteceu o
trabalho da Acipi ao longo de qua-
se um século. “A capacidade de ins-
pirar e motivar todos ao seu redor

é uma qualidade que admiramos
profundamente na Acipi e que é
crucial para enfrentarmos os desa-
fios e aproveitarmos as oportunida-
des que virão”, destaca Ravelli. O
Sincop também esteve representa-
do no evento pelo Conselheiro Her-
menegildo (Dinho) Vendemiatti e
o associado Ricardo Monteiro.

Fotos: Divulgação

1- Fabiano Ravelli entrega homenagem a Maurício Benato; 2- Ricardo Monteiro, Hermenegildo
(Dinho) Vendemiatti e Fabiano Ravelli; 3- Fabiano Ravelli, Maurício Benato e Guilherme Gorga
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“Qual é a projeção da safra de cana-de-açúcar”, em “Conexão”
Condições climáticas consi-

deradas atípicas e como isso
pode impactar a safra 2024-2025
de cana-de-açúcar são o eixo da
próxima edição da série de
lives ‘Conexão SCA Brasil’, mar-
cada para quarta (17), das 10 às
11 h. A única certeza por en-
quanto é que a safra anterior,
um recorde histórico de produ-
ção de cana, não será repetida.

Para examinar o assunto, o
programa terá a participação do
CEO da SCA Brasil, o economis-
ta e especialista Martinho Seiiti
Ono, com dois convidados espe-
ciais: O diretor de Inteligência
Setorial da União da Indústria
de Cana-de-Açúcar e Bioenergia
(Unica), também coordenador
do Núcleo de Bioenergia do Ob-
servatório de Bioeconomia e co-
ordenador acadêmico dos MBAs
executivos em Agronegócio, am-
bos da Fundação Getúlio Vargas
(FGV), Luciano Rodrigues.

A meteorologista da Clima-
tempo – considerada a principal
empresa de meteorologia do Brasil
e dona de um dos sites mais acessa-
dos do país para verificação de pre-
visão do tempo, Dayane Figueiredo.

As alterações climáticas vêm
obrigando o setor sucroenergético
a focar ainda mais nas previsões e
análises meteorológicas. Estudos
são fundamentais para projetar o
volume de cana processada duran-
te a safra, prever demandas e até
mitigar prejuízos, mantendo os
negócios em patamar saudável.

Até agora, a expectativa é
de uma safra menor do que a
anterior, que superou 654 mi-
lhões de toneladas e foi maior
do que o total da temporada
anterior em 19,29%, recorde
histórico para a região Centro-
Sul que concentra mais de 90%
da cana produzida no Brasil. A
grande dúvida é o tamanho da re-
dução na atual safra e que impac-

tos essa diminuição na oferta de
matéria-prima pode produzir.

Para o CEO da SCA Brasil, as
atuais condições climáticas verifi-
cadas em pleno inverno, com tem-
peraturas elevadas e estiagem lon-
ga, podem afetar a produção. Um
cenário mais definido deve se con-
figurar no final de agosto ou se-
tembro, mas para o setor, o quan-
to antes essas informações forem
sendo trabalhadas, melhores se-
rão os resultados para o mercado.

“A cana tem sido mais dire-
cionada para a produção de açú-
car, o que dá ao etanol de milho
um papel determinante para a
produção de etanol. Vejo com
bons olhos a produção sendo
ampliada para diversas partes do
país, com pelo menos 10 novas
plantas sendo inauguradas nos
próximos dois anos”, afirma Ono.

Transmitidas ao vivo pelo ca-
nal da SCA Brasil no YouTube e pela
página da empresa no LinkedIn, as

lives mensais da série “Conexão SCA
Brasil” foram criadas para exami-
nar assuntos de destaque no con-
texto do agronegócio nacional, pri-
orizando temas próximos dos com-
bustíveis renováveis e das compras
corporativas em grupo, principais
áreas de atuação da SCA Brasil, sem
abrir mão de pautas transversais e
de ampla relevância. Todas as edi-
ções permanecem disponíveis tam-
bém em formato de podcast, na pá-
gina da série na plataforma Spoti-
fy. A apresentação do quinto pro-
grama da série será do jornalista
Adhemar Altieri, da MediaLink Co-
municação Corporativa, com produ-
ção técnica da Propano Filmes.

SERVIÇO
Quinta edição da série de
Lives ”Conexão SCA Brasil”
- Programa ao vivo no ca-
nal da SCA Brasil no You-
Tube e na página da SCA
Brasil no LinkedIn -Quarta-
feira (17), das 10h às 11h.
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Vacina contra a dengue: procura
de jovens é considerada baixa
Prefeitura recebeu 6.200 doses para aplicação, mas apenas 1.321 crianças
e adolescentes foram às unidades da saúde para receber o imunizante
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Convenção deve oficializar
candidatura de Barjas Negri

PREVINA-SE CONTRA A DENGUE
– Utilizar repelente, principalmente em lugares fechados
– Eliminar focos de água parada
– Manter os pratos de vasos de flores e plantas com areia até a borda
– Guardar garrafas com a boca virada para baixo
– Limpar sempre as calhas dos canos
– Não jogar lixo em terrenos baldios
– Colocar o lixo sempre em sacos fechados
– Manter baldes e caixa d’água devidamente tampados e piscinas com
colocação de cloro
– Não deixar acumular água em pneus
– Furar latas de alumínio antes de serem descartadas para não acumular água
– Lavar bebedouros de aves e animais pelo menos uma vez por semana
– Em caso de suspeita da doença, entrar em contato imediatamente com
a unidade de saúde mais próxima da residência e jamais utilizar medica-
ção por conta própria

A imunização contra a den-
gue em crianças e adolescentes,
com idade entre 10 e 14 anos,
está abaixo do esperado em Pira-
cicaba. Iniciada em 19/06, em to-
das as unidades de saúde da ci-
dade, dos 24.897 jovens aptos
para receber a vacina na cidade,
somente 1.321 receberam a pri-
meira dose até ontem, 14/07. A
Secretaria de Saúde está preocu-
pada com a baixa procura, uma
vez que no último sábado, 13/07,
aconteceu dia especial de imuni-
zação em três Unidades Básicas
de Saúde (UBSs) – Piracicamirim,
Vila Rezende e Vila Sônia – para
ampliar a cobertura vacinal e so-
mente 61 doses foram aplicadas.

A SMS reforça que para re-
ceber o imunizante é necessário
que as pessoas incluídas no pú-
blico-alvo apresente documento
de identificação com foto, Car-
tão Pira Cidadão ou Cartão Na-
cional do SUS. A vacinação se-
gue em todas as unidades de
saúde da cidade, de segunda a
sexta-feira, nas UBSs das 8h às
15h (exceto UBS Paulista – anti-
go Crab) e USFs (Unidades de
Saúde da Família), das 8h às 16h.

Em junho, a Departamento
de Imunização da SMS recebeu
6.224 doses da vacina do Gover-

no do Estado de São Paulo para
este primeiro ciclo de imuniza-
ção – que é composto por duas
doses, uma agora e outra com
intervalo de três meses confor-
me preconiza o Ministério da
Saúde – e, desde então, a pedi-
do da própria comunidade que
reivindicou a vacina para a ci-
dade, tem fomentado a impor-
tância da vacinação junto a po-
pulação usuária do SUS (Siste-
ma Único de Saúde) de Piraci-
caba em suas ações de rotina e
por meio das visitas do ACSs
(Agentes Comunitários de Saú-
de) casa a casa e, mesmo assim,
a adesão está abaixo do ideal.

DADOS – De acordo com a
Vigilância Epidemiológica (VE),
de 01/01 a 12/07 de 2024 foram
registradas 56.626 notificações
para a dengue com 27.787 casos
positivos e 11 óbitos. No mesmo
período de 2023, foram 12.184
notificações, 2.871 casos confir-
mados e três óbitos. Em 2022,
foram 5.982 notificações, 1.394
confirmações, e um óbito.

Para denunciar imóveis aban-
donados ou locais que tenham pos-
síveis criadouros da dengue bas-
tar registrar solicitação no SIP
156 e outras orientações no PMCA
pelo telefone (19) 3427-3351.

Paulo Pinto/Agência Brasil

Vacina contra a dengue segue disponível em
todas as unidades de saúde de Piracicaba

A Convenção Municipal da
Federação PSDB (Partido da So-
cial Democracia Brasileira) e Ci-
dadania, junto a partidos da co-
ligação MDB (Movimento Demo-
crático Brasileiro) e PDT (Parti-
do Democrático Trabalhista),
acontece no próximo dia 28, das
9h às 14h, na Societá Italiana de
Mutuo Soccorso, no centro de
Piracicaba. Durante o evento, es-
pera-se a oficialização da candi-
datura de Barjas Negri (PSDB)
à prefeitura de Piracicaba.

Barjas Negri, que já foi prefeito
da cidade, está preparado para apre-
sentar propostas e compromissos
para “um novo ciclo” em Piracica-
ba. “A convenção é uma maneira
democrática para que todos os filia-
dos aos partidos possam manifes-
tar suas ideias e opiniões a respeito
das eleições municipais que aconte-
cerão em outubro, e acreditamos que
podemos ser escolhidos para ocu-
par a candidatura a prefeito de Pi-
racicaba, representando as agre-
miações partidárias que estarão
na convenção”, afirmou Barjas.

Barjas é conhecido pela ex-
periência na administração públi-
ca e pelo trabalho realizado nas
gestões anteriores. A convenção
será uma oportunidade para re-
afirmar seu compromisso com a
cidade e apresentar novas pro-
postas para os próximos anos.
Em busca da oficialização da can-

Convenção da Federação PSDB e Cidadania será no próximo
dia 28 e reúne também coligação com o MDB e o PDT

Vagner Romano

didatura, ele destacará experiênci-
as passadas como prefeito, princi-
pais feitos e novos projetos que pre-
tende implementar em Piracicaba.

A convenção contará com a
presença de pré-candidatos a
uma vaga no legislativo piracica-
bano, filiados aos partidos políti-
cos, líderes comunitários, verea-
dores com mandato, políticos lo-
cais e apoiadores que endossam
a candidatura de Barjas. Eles
compartilharão suas visões e tes-
temunhos sobre a importância de
sua liderança para Piracicaba.

Além de escolher os candi-
datos a prefeito e vice-prefeito,
a convenção oficializará os can-
didatos e candidatas a vereador
e vereadora. Neste ano, as cha-
pas podem contar com até 24
candidatos, sendo que no míni-
mo 30% e o máximo 70% para
candidatura de cada sexo.

Barjas também ressaltou a
importância dos partidos políticos
que fazem parte da coligação. “Que-
ro expressar minha gratidão aos
partidos que estão oferecendo
apoio à nossa pré-candidatura e
destacar a importância da colabo-
ração do PSDB, Cidadania, MDB e
PDT. Essa união e apoio entre as
legendas são essenciais para alcan-
çar objetivos compartilhados e tra-
zer melhorias significativas para a
sociedade. Piracicaba precisa vol-
tar a crescer”, finalizou Barjas.
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Evento terá curso gratuito de queijos artesanais

Divulgação

Como parte da programação
diária, a Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e
Abastecimento) esteve na úl-
tima semana, de 10 a 13/07,
realizando manutenção e re-
paros em quatro bairros da
zona rural. Na estrada Penido
Polizel (PIR 003/258), na re-
gião da Fazenda Dona Antonia,
a equipe realizou aplicação de
lajão britado e agregado reci-
clado da construção civil, que

continua em andamento. O
material lajão britado também
foi utilizado na estrada Francis-
co Perez Gonzalez (PIR 290),
na região dos bairros Paredão
Vermelho e Canal Torto. A equi-
pe da Sema concluiu o serviço
de controle de erosão na es-
trada PIR 248, no bairro Ser-
rote, e realizou a instalação
de guarda-corpo em uma tu-
bulação no bairro Passa Cin-
co, na estrada PIR 010/260.

MANUTENÇÃO DE ESTRADAS RURAIS

Uma das novidades dessa
2ª edição da Agrocaipirashow é
a Queijaria Artesanal Móvel que
o Instituto BioSistêmico (IBS) tra-
rá para a feira, oferecendo cur-
sos gratuitos de fabricação de
queijos finos ao público visitan-
te. Interessados em aprender a
técnica devem inscrever-se pelo
l i n k  h t t p s : / / f o r m s . g l e /
4wp8hxBH6Gif4BDe7 ou direta-
mente no estande do IBS durante
o evento, que acontece nos dias 18,
19 e 20 de julho, das 9h às 18h,
na Arena Open Air, em Charquea-
da (SP). A entrada é gratuita.

A Queijaria Móvel integra
o projeto Circuito Rural – Quei-
jos Artesanais, iniciativa do
IBS voltada a pequenos empre-
endedores do ramo alimentício.
O projeto dá acesso a tecnolo-
gias e inovações que possibili-
tam aumentar a produção, me-
lhorar a qualidade dos produ-
tos e agregar valor ao negócio,

fortalecendo a competitividade
dos pequenos empreendedores.

De acordo com Luís Henri-
chsen, diretor corporativo e do
setor de Pecuária do IBS, a pro-
gramação do projeto têm notável
participação de mulheres e jovens.
“São atividades gratuitas e aber-
tas, como a que acontecerá du-
rante a Agrocaipirashow, que
contribuem para aumentar a ren-
da familiar e promover a inclusão
social. A Queijaria Móvel é uma
oportunidade para aprimorar ha-
bilidades na produção de queijos
artesanais, seguindo os princípios
de sustentabilidade e inovação
fundamentais para o sucesso dos
pequenos negócios”, destaca.

O IBS ocupará o estande
26 da Agrocaipirashow. Além
das demonstrações práticas, o
Instituto oferecerá informa-
ções sobre seus projetos e ser-
viços voltados à sustentabili-
dade e desenvolvimento rural.

A Agrocaipirashow é uma fei-
ra de agronegócios anual, com
ampla programação de exposi-
ções, palestras, demonstrações
técnicas e muitas novidades do
setor. Um verdadeiro catálogo de
opções e informações para aco-
lher as necessidades dos produ-
tores e empreendedores rurais do
Brasil e exterior, com a finalidade
de promover e facilitar conexões.

O público tem entrada gra-
tuita e é atraído para uma expe-
riência enriquecedora e sustentá-
vel, sendo um evento de desta-
que como plataforma para ino-
vação e desenvolvimento do agro-
negócio brasileiro. O respeito ao
meio ambiente e à diversidade são
padrões da Agrocaipirashow.

A programação inclui sho-
ws musicais, palestras, eventos
paralelos nos próprios estan-
des, rodada de negócios, espa-
ço para descompressão do pú-
blico em geral, diversão para as

crianças, cantinhos instagra-
máveis, estacionamento para
veículos e praça de alimentação
com food trucks. A realização é
da JBL Consultoria em Agronegó-
cios e A2M Eventos, tendo o Pecege
como provedor educacional.

SERVIÇO
Curso gratuito de Queijaria
Artesanal do IBS na Feira do
Agronegócio Agrocaipirashow
2024 – Inscrições pelo
l i n k  h t t p s : / / f o r m s . g l e /
4wp8hxBH6Gif4BDe7 ou dire-
tamente no estande 26. A fei-
ra acontece nos dias 18, 19 e
20 de julho, das 9h às 18h, na
Arena Open Air – Rodovia Her-
mínio Petrin, Km 185, rua
Cezira Chitolina Siviero, Char-
queada (SP). Entrada gratui-
ta. Informações: (19) 99677-
8615. Saiba mais pelo
site https://www.agrocaipira
show.com.br e Instagram
@agrocaipirashow.

CCCCCIÊNCIAIÊNCIAIÊNCIAIÊNCIAIÊNCIA     EEEEE A A A A AGROGROGROGROGRO

Reflexões na semana do Dia Nacional
da Ciência e do Pesquisador Científico

Em 8 de julho, o Brasil cele-
brou o Dia Nacional da Ciência e o
Dia Nacional do Pesquisador Ci-
entífico, uma data que ressalta a
importância da ciência para o de-
senvolvimento do país. O Conse-
lho Científico Agro Sustentável
(CCAS) aproveita a ocasião para
destacar a sinergia entre a pesqui-
sa científica e a agricultura sus-
tentável, dois pilares fundamen-
tais para o progresso da nação.

O CCAS foi fundado em
2011, e é uma organização da So-
ciedade Civil que se dedica a dis-
cutir temas relacionados à sus-
tentabilidade agrícola, promo-
vendo um debate transparente e
ético. “A sustentabilidade da
agricultura brasileira é essenci-
al não apenas para o setor agro-
pecuário, mas para toda a socie-
dade. Investir em pesquisa e na
formação de cientistas é crucial
para garantir um futuro próspero
e sustentável”, afirma José Otávio
Menten, presidente do CCAS.

A agricultura brasileira é um
exemplo claro de como a ciência
pode impulsionar um setor vital
para a economia e a segurança ali-
mentar do país. Pesquisas avança-

das em áreas como biotecnologia,
microbiologia do solo e irrigação de
precisão têm transformado práti-
cas agrícolas, tornando-as mais efi-
cientes e sustentáveis. A contribui-
ção dos pesquisadores e cientistas
é inestimável, trazendo inovações
que ajudam a enfrentar os desa-
fios ambientais e produtivos.

Menten ressalta que a repu-
tação e a imagem da agricultura
estão em constante construção,
alternando percepções positivas
e negativas. “É fundamental que
professores, pesquisadores e es-
pecialistas apresentem e discu-
tam suas teses, estudos e opini-
ões. Só assim a sociedade pode-
rá entender a realidade da agri-
cultura e seu caráter sustentá-
vel”, completa o presidente.

A data é um lembrete da im-
portância de fortalecer as univer-
sidades e instituições de pesquisa,
além de valorizar a experiência dos
agricultores. Essa combinação de
conhecimento acadêmico e práti-
ca no campo é o que garante a evo-
lução contínua do setor. A traje-
tória da civilização está intrinse-
camente ligada ao desenvolvimen-
to agrícola, e a continuidade des-

se progresso depende do compro-
misso com a ciência e a pesquisa.

O CCAS, com seu compro-
misso com a imparcialidade e a
transparência, continua a ser
uma voz ativa na promoção da
sustentabilidade agrícola, defen-

dendo que todo o conhecimento
gerado seja acessível à população.
No Dia Nacional da Ciência e do
Pesquisador Científico, a mensa-
gem é clara: a ciência é o alicerce
do desenvolvimento sustentável
e da prosperidade do Brasil.

A agricultura é um exemplo claro de como a ciência pode impulsionar
um setor vital para a economia e a segurança alimentar do país

Divulgação
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Piracicaba conquista 48 medalhas
e termina na quarta colocação
Delegação conquistou 146 pontos na competição realizada em
Botucatu; 21 medalhas são de ouro, 12 de prata e 15 de bronze
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Parque Conceição e Industrial são
os campeões da Taça das Favelas

Piracicaba é prata em Damas durante os Jogos Regionais

Prefeitura de Botucatu

A delegação de Piracicaba
encerrou sua participação na
quarta colocação na classificação
geral da 66ª edição dos Jogos
Regionais, com a somatória de
146 pontos ganhos e 48 medalhas
conquistadas. Em dez dias de
competições disputadas em diver-
sas arenas do município de Botu-
catu, e após a divulgação definiti-
va dos resultados em todas as mo-
dalidades, a delegação piracicaba-
na aparece com um total de 48
medalhas, sendo 21 de ouro, 12
medalhas de prata e 15 de bronze.

Na avaliação da chefe da de-
legação de Piracicaba, Beatriz Bre-
sighello Beig, os atletas de Piraci-
caba demonstraram comprome-
timento em 10 dias intensos de
atividades, o que resultou num
bom número de medalhas e de
resultados positivos para o mu-
nicípio. “É um prazer ter a chan-
ce de acompanhar esse trabalho
de perto e ajudar na construção
de um legado. Agora é pensar nos
Jogos Abertos para dar o nosso
melhor”, ressaltou Beatriz.

Entre os campeões em suas

modalidades, Piracicaba con-
quistou a medalha de ouro com
o handebol feminino (uma me-
dalha), basquetebol masculino
(uma medalha) nos torneios para
atletas até 21 anos, karatê mas-
culino (sete medalhas) e karatê
feminino (nove medalhas) com
as modalidades livre, ginástica
rítmica livre (uma medalha) e
judô feminino (duas medalhas).

Com a conquista das meda-
lhas no torneio de damas, nas
disputas do sábado, dia 13/7, úl-
timo dia de competições, Piraci-
caba chegou a 12 medalhas de
prata: ciclismo masculino livre
(uma medalha), damas mascu-
lino (uma medalha) e damas fe-
minino (uma medalha) para atle-
tas até 21 anos, futebol masculi-
no para atletas até 21 anos (uma
medalha), ginástica artística fe-
minino para atletas até 14 anos
(duas medalhas), ginástica rít-
mica livre (uma medalha), ma-
lha (uma medalha), taekwondo
feminino (duas medalhas) nas
modalidades livre, tênis de mesa
masculino (uma medalha) e tê-

nis de mesa feminino (uma me-
dalha) nas competições sub-21.

No quadro de medalhas de
bronze, foram mais 15 no total,
conquistadas nos torneios das
modalidades livre com os atletas
de badminton (uma medalha), gi-
nástica artística até 14 anos (duas
medalhas), handebol masculino

livre (uma medalha), judô femini-
no (uma medalha), judô masculi-
no (três medalhas), karatê mas-
culino (uma medalha), taekwon-
do feminino (duas medalhas), ta-
ekwondo masculino (uma meda-
lha), tênis de mesa masculino
sub-21 (uma medalha) e tênis de
mesa feminino (duas medalhas).

O Estádio Municipal Barão
da Serra Negra foi palco de uma
grande festa, que reuniu centenas
de torcedores que comparecem na
manhã do domingo (14), para
acompanhar a finalíssima da Taça
das Favelas, que em Piracicaba
chegou a sua segunda edição.

Na decisão do feminino, o tro-
féu foi parar nas mãos da equipe
do Parque Conceição, que venceu o
confronto diante do Vila Nova pelo
placar de 1 a 0 com gol da atleta
Lorrany dos Santos Fernandes.

Na partida final do torneio
masculino, a representação do In-
dustrial bateu a equipe do Javari
pelo placar de 3 a 2, com gols de
Gustavo Ferreira Brandão e Caio
Rafael Lima de Sousa e Daniel Hen-
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Poeta Santos Drummond lança seu primeiro livro
Entre tantas adversidades

que pessoas pretas enfrentaram,
num passado de ferro, “Especi-
almente para quem nasce com a
pele que eu nasci”, obra de es-
treia do poeta Santos Drummond,
é um livro de poesias que traz re-
latos que traçam novas possibili-
dades de forjar o presente, no-
vas maneiras de amor, acolhi-
mento e carinho, a alegria da supe-
ração e, com elas, as conquistas.

Dividido em três capítulos:
Fome; Café expresso; Arroz, Fei-
jão, amor e carinho, o autor des-
creve essa trilogia como a sínte-
se da sua trajetória. Em versos
poéticos, Fome, ao mesmo tem-
po que assume o caos pela au-
sência de algo, manifesta a von-
tade voraz por vencer. Em linhas
gerais, seria compreensível pen-
sar que essa ausência é a força
motriz, mas o que na verdade
produz essa vontade, é a lucidez.

Nas palavras de Santos “é
um capítulo que fala sobre ques-
tões um pouco mais duras”, de
uma fome que não é de comida
“mas todas as possibilidades de
metáforas que a fome está en-
volvida, associada à dor, a uma
falta, a um anseio de que [...a
vida..] seja diferente”, pontua.

Algumas verdades precisam

ser ditas, mesmo que doam, talvez
a poesia possa aparar essas lanças
pontiagudas da verdade, nesse
caso, um Café expresso é uma boa
pedida. Nesta segunda parte do li-
vro, o autor dispensa fantasias e
sem rodeios compartilha suas im-
pressões sobre política, exclusão e
o genocídio da população negra
periférica. “A poesia curta é um café
expresso, uma coisa de pouco vo-
lume e muita densidade e que pode
te deixar acordado por mais tempo
e um pouco mais atento”, explica.

Poderia ser apenas seu olhar
subjetivo, mas, ainda que uma
parcela discorde de suas impres-
sões, parafraseando sua própria
poesia Escrevivência (neologismo
criado por Conceição Evaristo), é
um espelho onde o leitor é condu-
zido, inevitavelmente, a se olhar. A
diferença é que, depois de um gole
de café, ele pode revelar o opres-
sor ou o oprimido que o habita.

Já, Arroz, feijão, amor e ca-
rinho mostra o sonho do oprimi-
do de preencher essa falta mate-
rializada na poesia que dá nome
a última parte da obra, e traz o
simples do cotidiano, vivido sin-
gularmente e expresso por San-
tos Drummond, mas que poderia
ser tangível a qualquer um, po-
rém, na experiência de pessoas

que nascem com a pele que ele
nasceu, vira extraordinário.

Falar de amor enquanto
uma pessoa preta, por não estar
num lugar comum, figura uma
zona de experimentações que diz,
não somente sobre o cultivo des-
se sentimento, mas também so-
bre a incapacidade que a socieda-
de tem de amar pessoas pretas.

Essa questão resvala em
tudo, inclusive na auto permis-
são de escrever sobre o tema. O
autor entende isso, quando es-
barra na experiência de outro
homem preto, o poeta Akins Kin-
tê, cujo amor é assunto frequente
de suas poesias. “Isso abriu um
caminho para que eu conseguisse
enxergar em mim algo que sempre
existiu, que é afeto, amor e outras
coisas. E não só enxergar em mim,
como transformar em palavras e
tocar as pessoas através dessa
parte também”, fala Santos.

Sua obra é um item essen-
cial na prateleira de qualquer
um, “o livro é para as pessoas
negras se sentirem representa-
das e as pessoas brancas enten-
derem o lugar de coadjuvante
que elas têm quando o assunto
for negritude”, defende o ator.

O autor já publicou outros
quatro livretos de forma inde-

pendente, os quais vendeu qua-
se dez mil exemplares na rua.
Pela primeira vez, esse ano, tem
um livro lançado pela editora
Baderna, pelo projeto “A poesia
é compromisso”, do coletivo Slam
do 13, que tem apoio do Fomen-
to à Cultura da Periferia, da Se-
cretaria Municipal de Cultura
de São Paulo. Link para venda:
https://badernaliteraria.art.br/
lojinha/product/p_3292932
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Livro Especialmente para
quem nasce com a pele que
eu nasci, fala da literatura
negra e periférica, escrita pelo
jovem Santos Drummond
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Com gol de Lorrany, Parque Conceição vence o título no feminino

Com gols de Daniel Henrique e Gabriel,
Industrial é campeão do torneio masculino

rique Gomes Franca (2 gols) e Ga-
briel dos Santos Coutinho para o
Industrial. Agora, os campeões de
suas categorias seguem como os
representantes de Piracicaba na
fase estadual da competição, que
por enquanto, ainda não tem data
definida para ser disputada.

Para o presidente da Cufa
(Central Única das Favelas), He-
rold Eugênio, a competição atin-
giu todos os seus objetivos e foi
um sucesso com 16 equipes e 500
participantes entre as idades de
15 a 17 anos. “É uma alegria ter
atingido nosso objetivo que é o
de ser a ferramenta transforma-
dora para estes jovens morado-
res de favelas e das periferias de
Piracicaba”, ressaltou Herold.
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Livro aborda o reflexo dos
ciclos históricos de violência
do Estado no seio familiar

Professor de Direitos Huma-
nos, Leonardo de Moraes apre-
senta à literatura nacional a obra
Tia Beth. O drama familiar com
ares de romance de formação
aborda as violências institucio-
nais cometidas pelo Estado bra-
sileiro ao longo do século XX e
como os conflitos enfrentados pe-
las juventudes, em quaisquer ge-
rações, permanecem os mesmos.
Para tanto, ganha voz a excêntri-
ca idosa Beth, que, no intuito de
superar os traumas do passado,
contrata o sobrinho-neto, Leonar-
do, para escrever suas memórias.

Em uma sucessão de diálogos
regados a café, cigarro e bourbon -
combustíveis para o humor ácido
da personagem principal -, o leitor
mergulha em importantes questões
históricas e sociais do Brasil. Entre
os momentos narrados, estão as
perseguições contra estrangeiros
durante a Segunda Guerra Mun-
dial; a existência dos campos de
concentração em solo nacional; o
policiamento ideológico nas déca-
das de 1940 e 1970; a hipocrisia de
uma sociedade elitista; e a típica
busca espiritual das famílias brasi-
leiras que vivenciaram o luto.

Com uma narrativa fluida
composta por capítulos curtos,
que equilibram diálogos, reflexões
internas, cartas íntimas e textos
de diários, o autor expõe traumas
sob a perspectiva de uma mulher
de família rica, que não se perce-
bia como politicamente engajada.
O livro também é entrecortado por
diversos pontos de vista, apresen-
tados ao leitor em ordem não-
cronológica e que, a princípio, têm
por objetivo aclarar o evento mais
traumático ocorrido na vida de
tia Beth: o desaparecimento de
seu filho único, Tavinho Guedes,
durante a ditadura militar.

“Achei triste aquilo. O nome
de Tavinho associado a um va-
zio, a uma lágrima. Ele era um
corpo insepulto: todos os assun-

tos, por mais divertidos e interes-
santes que fossem, poderiam ter-
minar em Tavinho. Conversando
com estranhos, claro que tia Beth
não transparecia sua dor; ela era
agradabilíssima. Porém, no acon-
chego familiar, a morte do filho
era uma espécie de cravo bíblico,
um prego de ferro prendendo sua
pele à cruz. Assim como tantas
mães da ditadura, tia Beth jamais
teve um corpo para chorar. Ja-
mais teve o direito do luto claro,
do luto com uma lápide para visi-
tar e honrar”. (Tia Beth, p. 32)

A partir da voz de uma mãe
sobrevivente do regime ditatori-
al, Leonardo conhece o contexto
social, histórico e político do país.
Ao mesmo tempo, percebe como
os medos e as dificuldades dos
jovens de diferentes gerações per-
manecem iguais: aprender por
conta própria a lidar com seus
amores e desejos de futuro numa
sociedade instável e hipócrita.
Para além disso, o rapaz descobre
que nem dinheiro, tampouco in-
fluência social, servem de escudo
ao Estado, quando transforma-
do em máquina de crueldades.

Divulgação

Professor de Direitos
Humanos, Leonardo de
Moraes apresenta à literatura
nacional a obra Tia Beth
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Mais de 150 prefeituras já aderiram ao programa
O Integra Resíduos, novo pro-

grama da Secretaria de Meio Am-
biente, Infraestrutura e Logística
(Semil), já conta com a adesão de
150 cidades desde seu lançamen-
to no Dia Internacional do Meio
Ambiente, no último dia 5 de ju-
nho. O programa promete melho-
rar a gestão de resíduos sólidos por
meio de parcerias público-privadas
e da regionalização, por exemplo,
via consórcios intermunicipais.

Hoje, 185 municípios percor-
rem mais de 50 quilômetros para
destinar seus resíduos em um dos
334 aterros existentes. Destes,
170 aterros têm vida útil menor
que 5 anos. “O objetivo do Inte-
gra Resíduos é o de aliviar a difi-
culdade dos municípios, especi-
almente dos menores (cerca de
70% deles, ou 442, têm menos de
30 mil habitantes), que terão
acesso com o programa, por exem-
plo, ao arcabouço jurídico, aos
estudos de viabilidade técnica,
econômico-financeira e ambien-
tal, à estrutura de governança e
até mesmo ao mapeamento de po-
tenciais investidores para a forma-
ção de parcerias público-privadas”,
explica a secretária de Meio Am-

biente, Infraestrutura e Logística
do Governo, Natália Resende.

Para aderir ao Integra Resí-
duos, a administração municipal
precisa formalizar a inscrição
na página do programa. A partir
de outubro, quando se encerra o
período de adesão, serão realiza-
das reuniões de alinhamento com
as prefeituras, buscando entendi-
mento das vocações regionais das
cidades com vistas à criação de es-
tudos de viabilidade e modelagem
das soluções. Posteriormente, se-
rão apresentadas as propostas de
arranjos regionais para otimizar as
soluções, consultas à sociedade e,
por fim, apoio aos municípios nos
processos de contratação e imple-
mentação dos modelos adotados.

DESAFIO - Com população
de 45,2 milhões de habitantes, o es-
tado de São Paulo gera aproxima-
damente 40 mil toneladas de resí-
duos sólidos diariamente, o que re-
presenta um gasto aproximado de
R$ 6 bilhões por ano apenas para a
destinação do lixo urbano. Para a
secretária Natália Resende, a gran-
de demanda exige um modelo que
dê agilidade às respostas. “Em 98
desses aterros a vida útil é inferior

a dois anos. Em 72 unidades o pra-
zo varia entre 2 e 5 anos. São 170
pontos nos quais o Integra Resí-
duos, dentro do nosso papel es-
truturante, poderá atuar aceleran-
do a mitigação e a transformação
desses depósitos em fontes de re-
cursos”, avalia a secretária.

Segundo ela, a intenção é mo-
bilizar a maior quantidade de mu-

nicípios para participarem do Inte-
gra, que cumpre diretrizes
da Política Nacional de Resíduos
Sólidos (PNRS). “Com a prestação
regionalizada dos serviços teremos
ganhos de escala, incremento da ati-
vidade econômica e inclusão social
dos segmentos da população menos
favorecida, com fomento de progra-
mas de reciclagem”, ressalta.

Inscrições terminam em outubro. Programa promete
melhorar a gestão de resíduos sólidos por meio da
regionalização via consórcios intermunicipais
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Lutadora conquista vice paulista
e mira mundial na Tailândia
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Trailer Sorriso Cidadão
atende 100 atiradores
Projeto que leva atendimento odontológico é iniciativa do Sindicato dos Trabalhadores
Metalúrgicos de Piracicaba e Região; há também atendimento de especialidades

Em período de férias escola-
res, o trailer Sorriso Cidadão —
com objetivo levar prevenção e
atendimento odontológico gra-
tuito para as crianças matricu-
ladas nas escolas municipais de
Piracicaba, Rio das Pedras, São
Pedro e Águas de São Pedro —
segue com seu atendimento no
Tiro de Guerra de Piracicaba.

O projeto que completa 10 anos
neste mês, é uma iniciativa do Sin-
dicato dos Trabalhadores Metalúr-
gicos de Piracicaba e Região, com a
colaboração da Albus Dente, os pa-
trocinadores  Hyundai Motors do
Brasil e Parque Automotivo de em-
presas sul-coreanas e o apoio das
prefeituras de Piracicaba e  região.

Pelo 4º ano consecutivo, os
serviços de prevenção e tratamen-
to são oferecidos aos atiradores
do Tiro de Guerra de Piracicaba,
e neste ano, a equipe irá atender
os 100 jovens. Para o subtenente
Person, o resultado da parceria é
muito positiva “Há 4 anos conta-
mos com essa parceria junto ao
Sindicato, e é considerada para
nós de suma importância por le-

Atendimento foi a atiradores do Tiro de Guerra, em Piracicaba

Alexandre Novaes

var acesso ao tratamento e tam-
bém os meios de prevenção da
saúde bucal aos atiradores”.

Segundo a dentista do pro-
jeto, Fernanda Abrahão, o pú-
blico é diferente do que a equipe
tem costume de atender em sua
rotina normal por serem jovens,
e é uma enorme satisfação pres-
tar o atendimento aos atirado-
res “O nosso atendimento é per-
sonalizado, e cada grupo atendi-
do tem sua necessidade, assim cla-
ro, como cada paciente. Tivemos
uma palestra falando sobre a
saúde bucal, todos passaram pela
triagem e agora os atendimentos
seguem dentro do trailer”.

Neste mês, o simpático e com-
petente trailer que transforma sor-
risos por onde passa completa 10
anos de atendimento, o projeto que
teve início na gestão do José Luiz
Ribeiro, segue ampliado e com no-
vas parcerias, na atual gestão do
presidente do Sindicato, Wagner da
Silveira (Juca) “Tudo começou com
uma brilhante ideia do Zé Luiz, por
reconhecer a dificuldade de acesso
ao tratamento odontológico. E nós

seguimos com orgulho em ver o
resultado e os sorrisos sendo de
fato transformados, onde as pes-
soas não têm vergonha de sorrir.
Sou agradecido a ele, aos parceiros
e patrocinadores por garantir esse
acesso, que sem dúvida, já mudou
a vida de milhares de pessoas.”

Quando o paciente benefi-
ciado pelo projeto Sorriso Cida-
dão precisa de um atendimento
que contemple alguma especia-
lidade que não é atendida den-
tro do trailer, segue com todo o
tratamento na Sede do Sindica-
to, sem nenhum custo adicional.

A lutadora de Muay Thai Pi-
etra Sena, um dos grandes des-
taques de Brasília, conquistou o
vice-campeonato no Campeonato
Paulista, realizado no último fim
de semana, em Piracicaba. Após
esse importante resultado, Pietra
agora direciona todas as suas for-
ças para o Festival Nacional de
Muay Thai, que ocorrerá em Bra-
gança Paulista no dia 17 de agos-
to. Este evento não só é uma opor-
tunidade de brilhar no cenário
nacional, mas também serve como
seletiva crucial para o Mundial de
Muay Thai, programado para
acontecer na Tailândia em 2025.

“O meu objetivo agora é
conquistar uma vaga para re-
presentar o meu país no Cam-
peonato Mundial da Tailândia
de 2025”, afirma Pietra, de-
monstrando sua determinação
em alcançar novos patamares
em sua carreira no Muay Thai.

Para o treinador Mestre JP,
líder da equipe Impacto, Pietra é
como um diamante bruto que es-
tão lapidando a cada dia. “Com

Pietra Sena se destaca no campeonato paulista e foca em
vencer o distrithai antes de embarcar para seletiva nacional
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certeza, ela será uma das melhores
do país. Estamos trabalhando duro
para isso”, destaca, enfatizando o
potencial e a dedicação da atleta.

Pietra Sena, além de mirar
uma vaga no Campeonato Mun-
dial de Muay Thai de 2025 na Tai-
lândia, também está focada em
vencer o Distrithai, o maior cam-
peonato de Muay Thai do Cen-
tro-Oeste, que acontecerá em Bra-
sília no dia 10 de agosto. Este é
um passo crucial para sua conso-
lidação no cenário nacional e pre-
paração para desafios futuros.

Mesmo com seu crescente su-
cesso, Pietra não conta com patro-
cínios ou apoios financeiros, de-
pendendo apenas da ajuda de seus
pais para seguir na carreira. Com o
apoio contínuo de sua equipe e o
incentivo da comunidade esporti-
va, Pietra está pronta para enfren-
tar os melhores competidores do
país no Festival Nacional de Muay
Thai, em busca da oportunidade de
uma vida: competir no Mundial na
Tailândia e deixar sua marca no ce-
nário internacional do Muay Thai.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Obras e
Zeladoria (Semozel), abriu dispen-
sa eletrônica para obras de infra-
estrutura para construção e refor-
ço estrutural em trecho de galeria
de canalização do córrego Itape-
va. O edital completo, 58/2024,
pode ser acessado na área Editais,
no portal da Prefeitura (https://
piracicaba.sp.gov.br); a data limite
para recebimento de propostas é
16/07, às 8h, e início de lances será
no mesmo dia, a partir das 9h.

O projeto prevê a substitui-
ção de trecho de galeria no curso
d’água do córrego Itapeva, por
necessidade de segurança contra
riscos de colapso das estruturas
existentes. Por isso, as obras con-
templam reforma de um trecho
da galeria e demolição e recons-
trução de outro trecho, os servi-
ços serão executados em um to-
tal de 245 metros de extensão.

O sistema proposto, confor-
me descrito no projeto, compreen-
de trecho de galeria pré-moldada

IIIIITTTTTAPEVAPEVAPEVAPEVAPEVAAAAA

Prefeitura vai executar
obras para recuperação
de galerias em córrego

com maior capacidade de vazão sem
impactar criticamente as dimen-
sões locais, adotando trecho para-
lelo de galeria em aduelas de 2,5m
x 2,5m. O sistema terá capacidade
de vazão de 72,34 m³/segundo.

Complementando o sistema
proposto, existe ainda a necessi-
dade de reforços e de manuten-
ção do canal nos percursos ad-
jacentes à implantação da nova
galeria, com reforço com tela me-
tálica e concreto projetado.

A bacia do córrego Itapeva
tem uma área de drenagem de
788 hectares; o córrego foi cana-
lizado em meados dos anos 1950,
tendo um trecho, ao longo da ave-
nida Armando de Salles Oliveira,
com canalização fechada e, na ave-
nida 31 de Março, a céu aberto.

O valor estimado da contra-
tação é de R$ 4,08 milhões, com
critério de julgamento por menor
preço global. O prazo para as
obras é de 120 dias, contados da
data de emissão da Ordem de
Serviço, podendo ser prorrogado.

A agricultura brasileira tem vi-
vido um momento de grande cres-
cimento e de orgulho para o país.
Agricultores familiares, por exem-
plo, têm produzido comida saudá-
vel e de qualidade para o Brasil in-
teiro. Com isso, o Programa de
Aquisição de Alimentos (PAA) des-
tinou R$ 1 bilhão para a compra
dessa produção, fortalecendo a so-
berania alimentar. O agronegócio,
por sua vez, mostra potência ao im-
pulsionar o crescimento da econo-
mia e ganhar o mundo: entre ja-
neiro de 2023 e junho de 2024 fo-
ram 153 novos mercados abertos
para os produtos brasileiros em 53
países dos cinco continentes. 

Além disso, para a agricultura
brasileira continuar cada vez mais
forte, sustentável e competitiva, o
Governo Federal lançou o maior Pla-
no Safra da história. São mais de R$
476 bilhões em diversas linhas de
crédito mais barato e em melhores
condições para o pequeno, médio e
grande produtor rural investir em

“F“F“F“F“FÉÉÉÉÉ     NONONONONO B B B B BRASILRASILRASILRASILRASIL”””””

Governo Federal destaca resultados alcançados na agricultura
máquinas, tecnologia, inovação e na
sustentabilidade de seu negócio,
com a segurança de que o Governo
Federal é seu maior parceiro.

Para ressaltar as principais con-
quistas na agricultura e mostrar que
o Brasil está no rumo certo, o Go-
verno Federal divulga neste domin-
go, 14 de julho, um novo vídeo da
campanha “Fé no Brasil”. A campa-
nha foi lançada no início de maio,
com foco inicial nos avanços na eco-
nomia, mas que foi pausada para
que toda a atenção fosse dedicada à
crise climática no Rio Grande do Sul.

O vídeo destaca que os inves-
timentos federais e o lançamento
de linhas de crédito para pequenos,
médios e grandes produtores ru-
rais impulsionam a agricultura fa-
miliar e o agronegócio e que são
bons para todo mundo. O objetivo
é incentivar que todos mantenham
a fé no Brasil — e acreditem que o
país caminha para um futuro me-
lhor. Bem como lembrar que há
muito trabalho sendo feito para que

a população colha ainda mais opor-
tunidades. Afinal, “melhorar a agri-
cultura é bom para quem produz, é
bom para quem consome, é bom
para todo mundo”, lembra o vídeo.

QUATRO TEMAS — Divi-
dida em quatro campos temáticos
(educação, saúde, agricultura e eco-
nomia) de interesse da sociedade,
a campanha conta com um filme-
base para cada um dos eixos.

Com 60 segundos de dura-

ção, as peças apresentam nuan-
ces de discurso para conversar
com diferentes faixas da popu-
lação, tanto na mídia tradicio-
nal quanto no ambiente digital.
Todos os vídeos terão uma ver-
são reduzida, de 30 segundos.

A campanha “Fé no Brasil”
será veiculada nos seguintes meios:
TV (canais abertos e pagos), revista,
jornal, mídia exterior, rádio, ci-
nema e internet (redes sociais).
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União Solidária promove 1ª Semana das Entidades
Representantes de entidades

sociais integrantes da Campanha
União Solidária 2024, iniciativa do
Instituto Dexis e da Sicredi Dexis,
participaram da 1ª Semana das
Entidades em quatro cidades do
Estado de São Paulo nos dias 10 e
11 de julho. Os encontros foram
promovidos em São João da Boa
Vista e Mogi Mirim, Rio Claro e
Piracicaba, respectivamente, mu-
nicípios localizados nas regiões
centro-leste e centro paulista.

Comandadas por Gisely Almei-
da, gestora do Instituto Dexis e
coordenadora da União Solidária,
e por Marcelo Bergamo, assessor
da campanha, as reuniões tiveram
o objetivo principal de um maior
envolvimento das entidades com a
campanha, alinhamento e troca de
experiências, além da apresentação
de dados do andamento da União
Solidária neste ano. Na ocasião
também foram tratados assuntos
referentes aos números gerais da
campanha, dicas de engajamento,
cupons online, premiação e ranking
das entidades, lançamento de cur-
so online e pesquisa de satisfação.

Em São João da Boa Vista, o
encontro aconteceu no Hotel Gi-
ordano Mantiqueira, quarta-feira
(10), e contou com a presença de
representantes de entidades de al-
guns municípios da regional:
Aguaí (Instituto Criança Ativa),
Águas da Prata (Lar Nossa Senho-
ra de Lourdes), Divinolândia (Ins-
tituto Criança Ativa), São José do
Rio Pardo (Pevi e Rotary Club),
Santo Antônio do Jardim (Paró-
quia Santo Antônio) e Vargem

Grande do Sul (Casa de Passagem
Heitor de Andrade Fontão).

“Nós, do Instituto Dexis, tra-
zemos a União Solidária como uma
ferramenta que apoia as entidades
a capitarem recursos. Elas têm um
cunho bastante filantrópico e atu-
am com a comunidade em situação
de vulnerabilidade e risco, atenden-
do os públicos com maiores necessi-
dades; outras também trabalhan-
do o desenvolvimento local. E a cam-
panha é uma forma de potencializar
esse alcance. A entidade, quando ela
apoia e participa da campanha, se
torna parte de uma grande rede de
compromisso, onde de um lado tem
a organização da campanha — a
Sicredi Dexis, o Instituto Coca-
mar e a realização pelo Instituto
Dexis —, e, de outro, as entida-
des que vêm com o grande objeti-
vo de participação, captando recur-
sos e ajudando as comunidades em
que estão inseridas”, afirmou a
gestora Giseli Almeida, há sete
anos à frente da União Solidária.

Segundo a gestora, “a ideia
dos encontros é a de fortalecer o
relacionamento com as entidades,
fazer troca de experiências, de es-
tratégias de vendas dos cupons da
campanha, mas também falar de
questões como cooperativismo e
voluntariado, trabalhando o enga-
jamento e o reforço delas na União
Solidária. Quanto mais vendem os
cupons, maior é o resultado. E o re-
curso fica 100% para que implemen-
tem os projetos inscritos por elas”.

Para o padre Marcelo Max
Grespan, da Paróquia Santo Antô-
nio, de Santo Antônio do Jardim,

o encontro “foi uma grande opor-
tunidade de estarmos diante desse
cooperativismo, também conhecer
as demais entidades que estão par-
ticipando, trocarmos ideias e tam-
bém recebermos mais informações
sobre a União Solidária, termos toda
essa parceria tão importante que a
Sicredi Dexis está realizando conos-
co. Esse encontro me ajudou a per-
ceber que, por meio desses cupons,
podemos incentivar ainda mais a
participação e o envolvimento das
pessoas com a comunidade”.

Naquela cidade, de acordo
com o sacerdote, a venda de cu-
pons tem acontecido junto aos
eventos desenvolvidos pela paró-
quia, também nas missas e por in-
termédio de agentes pastorais.

João Aparecido dos Santos,
presidente do Lar Nossa Senhora
de Lourdes, de Águas da Prata,
frisou sobre a importância da reu-
nião para o crescimento enquanto
entidade. “Mas também quero re-
forçar que, em apenas dois dias,
nós vendemos 200 cupons na nos-
sa festa de 80 anos do lar, que existe
de 1944. Estamos participando da
campanha e, agora, com essa reu-
nião, estou aprendendo cada vez
mais. Ela foi importante para sa-
bermos como nos aperfeiçoar ain-
da mais e alavancarmos as vendas
dos cupons”, comentou.

LANÇAMENTO DE CUR-
SO - Durante as apresentações
também foi lançado um curso on-
line de ‘Gestão de Organização da
Sociedade Civil’, já disponível na
plataforma da Fundação Sicredi.
Nele, o interessado aprenderá de-

talhes sobre Aspectos Jurídicos no
Terceiro Setor, a Elaboração e Ade-
quação do Estatuto Social, o Pla-
nejamento Estratégico para Orga-
nizações da Sociedade Civil, a Cap-
tação de Recursos, a Governança
em Organizações da Sociedade Ci-
vil e a Venda de Produtos e Servi-
ços por Organizações da Socieda-
de Civil. “É mais uma contribui-
ção que estamos trazendo para
as entidades, porque sabemos,
muitas vezes, das dificuldades do
dia a dia, das diversas temáticas
que permeiam a execução dos
projetos por elas desenvolvidos.
Então, a ideia é mais uma ferra-
menta de colaboração”, pontuou.

RIO CLARO E PIRACICA-
BA - Já na região centro paulista,
os encontros aconteceram em Rio
Claro e Piracicaba, respectivamen-
te, na quinta-feira (11). Na parte
da manhã, no Espaço Dexis Rio
Claro, se reuniram sete entidades:
Associação Amigos do Basquete,
Lar Bethel, Projeto Sou Livre, Dou-
trina Espiritual do Sétimo Dia Mi-
nistério e Irmandade da Santa
Casa de Misericórdia de Rio Claro,
num total de 16 representantes.
Além delas, outras duas entidades
de Limeira: Associação Beneficen-
te de Amparo do Idoso Cantinho
do Vovô e Associação Integrada de
Deficientes e Amigos (Ainda). Os
encontros se enceraram em Piraci-
caba, à tarde, com a reunião de
outras seis entidades, sendo uma
de Araras. Entre elas, a Seara Espi-
rita Renascer, que até o momento
já vendeu 2.630 cupons, segundo
a representante Vera Lucia Canton.
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Encontro marcado na Unimed
Médicos e estudantes da área da saúde participaram do 1º Workshop de Ginecologia e Obstetrícia da Uni-
med Piracicaba, que aconteceu no auditório do Centro Administrativo da Cooperativa. Na programação, pa-
lestra com a médica e professora da Unicamp (Universidade Estadual de Campinas) Ilza Monteiro, que discor-
reu sobre o Sistema Intrauterino (SIU) no dia a dia do ginecologista. Por lá... (Fotos: Filipe Paes/Studio47)

Mayara Torres, Ana Flávia Bonfatti, Laís Galvani e Adria Costa Amanda Ferri, Eduardo Salvador, Luis Caero e Letícia Rocha Carolina Gadelha e Daniele Peev

Mayara Torres, Ana Flávia Bonfatti, Laís Galvani e Adria Costa Mayara Torres, Ana Flávia Bonfatti, Laís Galvani e Adria Costa
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“Vem Brincar”oferece
atividades de recreação

RRRRRODOVIASODOVIASODOVIASODOVIASODOVIAS

Via Colinas alerta sobre o aumento das queimadas

A Selam (Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras)
preparou mais uma edição do
Vem Brincar, que acontece, de hoje
(16) a quarta (18), no Ginásio Mu-
nicipal Waldemar Blatkauskas, Gi-
násio Poliesportivo Roberto Filetti,
na Vila Sônia, e no Centro Esporti-
vo Alfredo de Almeida Leite, na
Paulicéia. Oobjetivo é oferecer
atividades gratuitas de recrea-
ção para as crianças e adolescen-
tes que estão em período de féri-
as escolares neste mês de julho.

As atividades acontecem das
14h às 17h, e são direcionadas ao
público com idade entre sete aos
12 anos. As inscrições podem ser

feitas pelos pais ou responsáveis
diretamente com os professores
de Educação Física da Selam, nos
locais e nos horários das ativida-
des. As vagas são limitadas.

SERVIÇO
Vem Brincar. De 16 a 18/7, das
14h às 17h, no Ginásio Muni-
cipal de Esportes Waldemar
Blatkauskas, na rua 13 de
Maio 2.122, Bairro Alto; no Gi-
násio Poliesportivo Roberto
Filetti, na avenida Euclides Fi-
gueiredo, s/nº, Vila Sônia, e no
Centro Esportivo Alfredo de Al-
meida Leite, na rua Dona Ida-
lina, 351, na Paulicéia. Mais
informações: (19) 3403.2648.

DR. CLÁUDIO ZAMBELLODR. CLÁUDIO ZAMBELLODR. CLÁUDIO ZAMBELLODR. CLÁUDIO ZAMBELLODR. CLÁUDIO ZAMBELLO
Dr. Cláudio Zambello, presiden-
te das cooperativas Uniodonto e
Credsaúde, líder do setor na
Região de Piracicaba, comemo-
rou mais um aniversário dia 13,
sábado, quando recebeu os cum-
primentos dos familiares, ami-
gos e admiradores, aos quais
juntamos os nossos parabéns.

Divulgação

Com o monitoramento de professores da Selam,
crianças são estimuladas com novas brincadeiras

A Via Colinas, concessionária
do grupo Via Appia, registrou um
aumento de 279% no número de
queimadas ocorridas nas matas
que ficam às margens das rodovi-
as que a empresa administra du-
rante o primeiro semestre de 2024.
Ao longo dos 307 quilômetros das
rodovias SP-075, SP-127, SP-280,
SP-300 e SPI102/300, durante os
primeiros seis meses do ano a em-
presa identificou 159 focos de in-
cêndio, número quase três vezes
maior que os 42 registrados no
mesmo período do ano passado.

Durante o período avali-
ado, os meses de maio e ju-
nho foram os que mais regis-
traram focos de incêndio, com
57 e 50, respectivamente.

Esse aumento no número de
focos de incêndio pode ter ligação
direta com o crescimento do perío-
do de estiagem registrado no se-
mestre, principalmente nos dois
últimos meses do semestre. Segun-
do o Índice Integrado de Seca (IIS3)
do Centro Nacional de Monitora-
mento e Alertas de Desastres Na-
turais (CEMADEN) do Ministério
da Ciência, Tecnologia e Inovações
do Governo Federal, em maio o
Estado de São Paulo apresentou
municípios com condições de seca
extrema, severa e moderada.

Em junho, o mesmo índice
mostrou uma intensificação da
seca em relação ao mês anterior. O
número de municípios no estado
de São Paulo e no sul de Minas
Gerais classificados com seca ex-

Para conscientizar os usuários e evitar as queimadas,
a Via Colinas, apoia a campanha SP Sem Fogo

Divulgação

trema saltou de 12 para 106. Já o
número de municípios classifica-
dos com condição de seca severa
triplicou em todo o país, atingin-
do 918. Em maio, essa condição
atingiu 227 cidades no Brasil.

Para o analista de Meio Ambi-
ente da Via Colinas, Lucas Renan
Martins de Lima, esse crescimento
no número de queimadas é um aler-
ta para todos que trafegam nas
rodovias. “Esse aumento é algo
bastante sério e preocupante, e pre-
cisa ser tratado com muita aten-
ção por todos nós. Não devemos
jogar bitucas de cigarro ou qual-
quer tipo de material facilmente
inflamável nas rodovias, principal-
mente durante os períodos de esti-
agem, quando o clima e a vegeta-
ção estão bastante secos. Soltar
balões é outra atitude gravíssima e
criminosa que deve ser combatida,
pois é extremamente perigosa.
Também não se deve, em hipótese
alguma, atear fogo na vegetação,
seja no trecho da rodovia ou nas
áreas particulares que as cercam.
Além do prejuízo ambiental, as quei-
madas ao longo das rodovias são
perigosas e afetam diretamente o
tráfego, pois a fumaça que adentra
as estradas pode causar sérios aci-
dentes, como engavetamentos”.

SP SEM FOGO  -  Para
conscientizar os usuários e evi-
tar que isso aconteça, a Via Co-
linas, apoia a campanha SP Sem
Fogo e orienta todos que trafe-
gam pelas rodovias sobre como
agir para não provocar queima-

das e como atuar se avistar um
incêndio e mata próximo da pista.

Caso o usuário esteja trafe-
gando e seja surpreendido por
uma queimada onde a fumaça
adentre a pista, é muito impor-
tante reduzir a velocidade, fechar
os vidros do veículo, manter dis-
tância segura do veículo à frente
e posicionar o sistema de ventila-
ção na posição recircular. Tam-
bém é muito importante não pa-
rar o veículo na pista e nem ligar
o pisca alerta em movimento.

Quando avistar uma queima-
da, o usuário deve, imediatamen-
te, comunicar a concessionária
pelo 0800 703 5080 ou pelos call
box (telefones de emergência ins-
talados ao longo das rodovias) ou
o Corpo de Bombeiros pelo núme-
ro 193. Ao ser comunicada a AB
Colinas aciona o Corpo de Bom-
beiros do município atingido e a
Polícia Militar Rodoviária, além de
deslocar seus próprios recursos
para combater o fogo e realizar a
sinalização adequada da rodovia.
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Feijoada Unimed no Engenho Central
Foi no emblemático Engenho Central
que a diretoria do presidente Carlos
Joussef recebeu convidados especiais
para a 9ª Feijoada Familiar dos Mé-
dicos Cooperados da Unimed Piraci-
caba. O encontro, que já entrou para o
calendário social da Cooperativa, con-
tou com delicioso almoço, assinado
pela equipe do Monte Sul. A tarde se-
guiu seu fluxo com ritmos que agitam
a pista. Sente só a energia boa que rolou
por lá! Fotos: Filipe Paes/Studio47

Luciano e Andréa Almeida,
Adriana Viotti e Carlos Joussef

Juliano Padovani, José Rogério Nicola,
Carlos Joussef e João Paulo Mainardi

Poliana Pacello, Silvana Koren
e Luciana Prates

Norio e Maria Ikari,
Daniela e Silvio Cordeiro

Luciano, Cláudia e Antônio Maximo Silva,
José Luiz Pavan e Cris Checoli

Gustavo, Hamilton,
Jacqueline e Júlia Bonilha

Paulo e Rita Costa,
Lu e Carlos Cury

Alan, Samuel, Ivanil,
Valter e Isabel Inforçato

Rebeca Zakzak, Bruno e José Rogério Nicola,
Isabela Annicchino

Douglas Koga, Dinark Viana, João Batista Toaliari,
Miguel Cordoba e Sandro Mendes

Luisa, Ricardo e Cláudia Manzoni,
Rafaela Prado e Vitor Manzoni

Christiane e José Roberto Alleoni,
Patrícia e Leonardo Leite

Thaís Brunheira e
Juliano Padovani

Malu e Carlos Joussef,
Adriana e Gabriela Viotti

Sônia e Elen Montagnani
e Marcelo Soave

Flávia e
João Paulo Mainardi

André Rossetti, Eduardo Salvador,
Juliano Barra e Danilo Biegas

Gabriel Fernandes, Isadora Granato,
Henrique, Priscila e Marcelo Fernandes

Celso Fernandes, Marcela Prata, Lara Sacchi,
Laura Luchiari, Camila e Alex Luchiari

José Renato e Marlene Sarruge,
César Colombo e Gustavo Gonçalves

Erika Bozola e
Gustavo Borges

Davi e Jacqueline Pelai, Beatriz e
Valéria Fagotti e José Renan Gomes

Gabriela, Andressa, José Carlos
e Joaquim Macruz

Enrico Calicchio, Gabriela Maffezoli, Gabriel
Lucano, Bruna Maffezoli, Kátia e Adolfo Crocomo

Heitor, Amilcar,
Juliana e Ivan Previtalli

Renato e Celeste Françoso,
Wolnei e Solange Mendes

Marcelo e Daniela Sibila,
Cinthia Molina e Daniel Valim
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Avante apresenta pré-candidato
a prefeito durante Encontro, sexta
Evento reuniu lideranças e comunidade na noite de sexta-feira (12); foram
cerca de 400 participantes, sob liderança do administrador Edvaldo Brito

CCCCCASARÃOASARÃOASARÃOASARÃOASARÃO S S S S STUDIOTUDIOTUDIOTUDIOTUDIO

Boogarins celebra 10 anos do
álbum ‘As Plantas que Curam’

Na noite de sexta-feira (12),
o partido Avante realizou En-
contro Municipal em Piracicaba
para apresentar seus pré-candi-
datos às eleições municipais de
outubro. O evento aconteceu na
Mr. Dandy, na Avenida Salda-
nha Marinho, reunindo cerca de
400 participantes entre candida-
tos, convidados e comunidade.

Durante o encontro, também
foi lançada a pré-candidatura do
administrador Edvaldo Brito para
a prefeitura de Piracicaba. Em seu
discurso, ele enfatizou a necessida-
de de combater a corrupção e valo-
rizar o potencial da comunidade
para a transformação da cidade.
Ele afirmou que o município preci-
sa de uma gestão de coragem e
integridade, lembrando da sua
longa carreira política sem envol-
vimento em casos de corrupção.

“A próxima gestão de Pira-
cicaba precisa ser feita por ho-
mens e mulheres de coragem. Em
32 anos de política eu não tenho
um processo por meter a mão
grande no dinheiro público,” dis-
se. Brito também abordou ques-
tões sensíveis como os desafios no
setor de saúde pública, especial-
mente o acesso a exames essenci-
ais para mulheres, e criticou ges-
tões anteriores por se concentra-
rem demais em infraestrutura
sem atender às necessidades das
comunidades mais vulneráveis. 

“O maior abuso contra a mu-
lher está na saúde pública de Pira-
cicaba. São milhares de mulheres

esperando na fila pra fazer exame
transvaginal e mamografia. Preci-
samos ter a coragem de tocar na
ferida das gestões passadas, que só
pensaram em cimento, tijolo e as-
falto. Enquanto isso o povo ficou
esquecido nas favelas e comunida-
des,” lembrou, ressaltando que ain-
da não poderia entrar em detalhes
sobre um possível plano de gover-
no antes de seu nome ser escolhido
nas convenções partidárias e do
período permitido pela legislação
eleitoral, a partir de 16 de agosto.

PRESENÇAS — O evento
contou com a presença de pré-can-
didatos a vereador, que fizeram
breves discursos. Entre eles, se
apresentaram Gustavo Pompeu,

Edvaldo Brito foi lançado a pré-candidato a prefeito de Piracicaba

Divulgação/Avante

Alessandra Bellucci e Acácio Go-
doy, todos com mandato atualmen-
te, e pré-candidatos à reeleição. 

Vários pré-postulantes a uma
vaga na Câmara Municipal tam-
bém compuseram o palco, como
Ana Paula, influencer; Antonio
Matos, enfermeiro do coletivo; Ca-
lau Fuzaro, empresária; Chitão da
Tupi, aposentado; Dani Fernan-
da, jornalista; Danilo Franco, em-
presário; Dr. João Franco, médi-
co; Elton, publicitário; Fátima Eu-
gênio, professora; Fernanda Tonin,
do coletivo; Fernando Silva, do co-
letivo; Luis Fabiano; Matheus As-
sis, do coletivo; Mateus Munhoz;
Pastor Ronaldo, do coletivo; Rafa-
el Pimpinato, empresário; Regina

Aguiar, professora; Robson Gomes,
presidente da Associação dos Mo-
toristas de Aplicativo; Samaris,
assessora de políticas públicas;
Solange Martins Alves, do coleti-
vo; Sueli de Lima Nogueira e Vic-
tor Hudson Passeri Barros. 

O evento contou ainda com
convidados de outras cidades,
como a pré-candidata a prefeita de
Cordeirópolis Cristina Saad (União
Brasil), e a vereadora e também pré-
candidata da mesma cidade, Neu-
sa Damélio, filiada do partido Avan-
te, do qual Brito é secretário-geral
no Estado de São Paulo. A conven-
ção do partido Avante de Piracica-
ba está marcada para o dia 27 de
julho. Mais informações, em breve.

A banda brasileira de rock psi-
codélico Boogarins volta a Piraci-
caba (SP) no dia 26 de julho (sexta-
feira), no Casarão Studio, com o
show que comemora os 10 anos do
primeiro álbum de estúdio, ‘As Plan-
tas que Curam’. O show do quarte-
to marca a estreia do projeto Casa-
rão Nights, que uma vez por mês
trará uma banda de destaque na
música nacional. Ingressos à ven-
da: www.sympla.com.br/booga-
rins—casarao-nights2519209.

A banda de abertura será a
piracicabana emo/indie Chão de
Taco, que faz parte do cast do selo
Casarão Records. A série de sho-
ws que celebram 10 anos de ‘As
Plantas que Curam também mar-
ca os dez anos de uma sólida e
continuamente promissora carrei-
ra, composta por seis álbuns de
estúdio, uma indicação ao
Grammy Latino e shows que per-
correram o mundo, passando por
festivais como Rock in Rio Lisboa,
Primavera Sound, Coquetel Molo-
tov, Coachella, Arts Festival, Lo-
llapalooza e South by Southwest.

Neste show, que chega a Pira-
cicaba após passar por diversas ci-
dades pelo país, Boogarins executa
ao vivo o repertório de ‘As Plantas
que Curam’ com todo o vigor e li-
sergia que já é marca registrada das
performances ao vivo da banda.

Na esteira do movimento da
nova música brasileira — vivida
pelos integrantes da Boogarions
nos festivais independentes de
Goiânia (GO) — ‘As Plantas que
Curam’ sintetizou a onda neo-
psicodélica e de gravações lo-fi
que ganhava fãs por todo o mun-
do, traduzindo o zeitgeist do ce-
nário musical internacional.

Em matéria de capa da Fo-
lha Ilustrada em 2013, comen-
tando o lançamento, Lúcio Ri-
beiro escreveu: “Filhos de um es-
tado que respira música serta-
neja e de uma capital onde jo-
vens menos ‘agroboys’ envere-
dam pelo indie rock, o Boogarins
passou a pertencer à casta de ban-
das que construíram seu nome no
mercado internacional, como Can-
sei de Ser Sexy e Sepultura”.

Divulgação

Série de shows que celebram 10 anos de ‘As Plantas
que Curam também marca os dez anos de uma sólida
e continuamente promissora carreira

Gravado de forma totalmen-
te caseira, em 2012, e comparti-
lhado pela própria banda na in-
ternet, ‘As Plantas que Curam’ flo-
resceu de forma espontânea, fa-
zendo com que a música do grupo
alcançasse lugares e pessoas ines-
peradas e o disco fosse descoberto
(e lançado oficialmente) pelo selo
nova-iorquino Other Music em
outubro de 2013. Em 2014, com
pouquíssimas apresentações em
solo brasileiro, a banda já saía em
uma turnê de mais de 100 shows
pela Europa e Estados Unidos, to-
cando em festivais como SXSW,
Primavera Sound e Les Ardentes.

Além de formar a base dos
dez anos seguintes, preenchidos
com discos como Manual (2015),
Lá vem a morte (2017), Sombrou
Dúvida (2019) e Manchaca Vol 1.
(2020) e Machaca Vol 2. (2022),
as canções seguiram crescendo
nos palcos, rádios e streamings,
angariando cada vez mais fãs ao
redor do mundo e em constante
transformação nas inventivas e
imprevisíveis performances ao
vivo que caracterizam a banda.

Presente em diversas listas
de melhores do ano dentro e fora
do Brasil (Rolling Stone, Chica-
go Tribune, UOL), ‘As Plantas
que Curam’ fez com que desde o
princípio a banda fosse compa-
rada a nomes como Pink Floyd,
Mutantes, Clube da Esquina,
seus contemporâneos australia-
nos Tame Impala, entre outros.

Ao misturar diferentes influ-
ências e referências, Boogarins de-
senvolveu uma sonoridade única,
criou sua própria linguagem e foi
uma das forças responsáveis por
dar nova vida à psicodelia brasilei-
ra, marcando uma nova geração e
se conectando às anteriores.

Canções como “Lucifernan-
dis”, “Erre”, “Infinu” e “Doce”,
carregadas de texturas próprias
e de uma lírica fluída e envol-
vente, tornam esse disco essen-
cial na discografia dos anos 2010
e o Boogarins um dos principais
expoentes do rock brasileiro.

A realização é do Casarão Music
Studio junto ao Locomotiva Festival.

RRRRREFORMAEFORMAEFORMAEFORMAEFORMA

Fussp inicia mudança
para nova sede

A Prefeitura de Piracicaba in-
forma que o atendimento do Fun-
do Social de Solidariedade (Fussp)
será suspenso de 18 a 25 de julho
em virtude da mudança de sede.
Em caso de necessidade, benefici-
ários e população em geral de-
vem entrar em contato com a
Central de Projetos via WhatsA-
pp, pelo número (19) 99184-7822. 

A nova sede do Fussp está locali-
zada na avenida Dr. Paulo de Mora-
es, 2.073, no bairro Paulista. Até en-
tão, o Banco de Alimentos e a Central
de Projetos atendiam a população
em um espaço no bairro Jaraguá. 

NOVO FUSSP — Inaugu-
rado no dia 26 de junho, o espa-
ço recebeu reformas para aten-
der aos critérios sanitários para
a entrega das cestas, alimentos
perecíveis e outros itens de ne-
cessidade básica. O local foi pen-
sado para facilitar o acesso, com
vias no entorno de grande cir-
culação de transporte público.
Com investimento de R$ 523 mil,
o Fussp deixa de pagar aluguel
mensal para ter uma sede
própria. Dessa forma, a econo-
mia anual aos cofres públicos
será de mais de R$ 64 mil.

Divulgação

Nova sede do Fussp está localizada na avenida
Dr. Paulo de Moraes, 2073, no bairro Paulista

Nos últimos dez anos, os
municípios com participação da
iniciativa privada no saneamen-
to básico saltaram quase 300%,
conforme os dados da Associa-
ção e Sindicato Nacional das
Concessionárias Privadas de Ser-
viços Públicos de Água e Esgoto
(Abcon Sindcon). Eram 217 cida-
des com prestação de serviço em
2013 contra 850 em 2023. Neste
recorte, os contratos de água e
esgoto realizados com a iniciati-
va privada cresceram de 103 para
178, uma expansão de 73%.

“Parte deste aumento é uma
consequência natural da Lei
14.026/2020, que atualizou o
Marco Legal do Saneamento Bá-
sico, criou metas para a universa-
lização dos serviços e incentivou a
estruturação de novos negócios”,
explica Nathalia Lima Barreto,
advogado atuante no setor de sa-
neamento básico e sócia do escri-
tório Razuk Barreto Valiati.

“A comemoração dos 4 anos
da atualização legal é acompanha-
da também pelo incremento do ce-
nário regulatório, com rica produ-

SSSSSANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTO B B B B BÁSICOÁSICOÁSICOÁSICOÁSICO

Marco Legal cria oportunidades de investimento em todo o país
ção de regulação pela ANA e agên-
cias infracionais, o que exige das
empresas participação nos proces-
sos regulatórios e adaptações con-
tratuais. Além disso, linhas de fi-
nanciamento e desenvolvimento
de projetos de concessão foram cri-
adas pelo BNDES e CEF, com mo-
delagens diversas, mas que resul-
taram em novas licitações na pra-
ça. Tudo isso acompanhado do
aumento de fundos de investi-
mentos privados”, completa a
advogada, que também é Presi-
dente da Comissão de Saneamen-
to Básico do Instituto Brasileiro
de Direito Regulatório (IBDRE).

Ainda assim, há muitos de-
safios para a universalização dos
serviços de saneamento básico,
especialmente quanto à presta-
ção do esgotamento sanitário.
De acordo com o SINISA, esti-
ma-se que o atendimento atual é
de 56% da população. “É funda-
mental que o Estado fomente
novos contratos públicos de sa-
neamento, sejam parcerias públi-
co-privadas, concessões plenas
ou parciais, ou subdelegações,

abarcando também áreas rurais
e pequenos municípios, porém
com sustentabilidade econômico-
financeira. Além disso, a reforma
tributária não deve aumentar os
custos para o setor, mas sim re-
duzir a carga tributária, pois isso
impacta diretamente a tarifa do
usuário”, explica Nathalia.

EM TODO O PAÍS - Entre
2020 e 2022, foram realizados pelo
menos 28 leilões em 17 estados do
país, englobando todas as regiões.
Ao todo, o investimento realizado
foi de R$ 98 bilhões, considerando
as contratações e as outorgas. Em
um relatório publicado em seu site,
a Abcon Sindicon afirma que “as
PPPs se tornam cada vez mais uma
alternativa eficiente para viabilizar
grandes investimentos, principal-
mente na ampliação da cobertura
de coleta e tratamento de esgoto”.

Em 2023, o Banco Nacional do
Desenvolvimento Econômico e So-
cial (BNDES) registrou o maior vo-
lume de aprovações e aportes de
recursos da série histórica desde
1995. No total, a liberação de re-
cursos para os setores de transpor-

tes, logística, mobilidade e sanea-
mento somaram R$ 37,5 bilhões.

Neste valor, estão dois proje-
tos representativos de saneamen-
to: as ofertas da Iguá Rio, com
emissão de R$ 3,8 bilhões em de-
bêntures, e das Águas do Rio, com
R$ 5,5 bilhões em seu valor total.
Esta última iniciativa, inclusive, foi
contemplada como a operação de
“saneamento do ano”, conforme o
Project Finance and Infrastructu-
re Journal (IJ Global), benefician-
do mais de 10 milhões de pessoas
em 26 cidades do Rio de Janeiro.

“Ainda que existam licitações
municipais e de menor porte, a ten-
dência é de que estes negócios en-
volvam contratos longos e de mai-
or escala espacial, ante a necessi-
dade de universalização dos ser-
viços até 2033, o que exige a pres-
tação regionalizada dos contra-
tos”, esclarece a especialista. Em
2024, por exemplo, o BNDES
apoiou um edital no estado do Ser-
gipe, estimado em R$ 6,3 bilhões.
Para saber mais sobre o trabalho
do escritório Razuk Barreto Valia-
ti, acesse o site www.razuk.adv.br .
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Bebel diz que governador Tarcísio
dá “passa-moloque” nos professores
“Vamos iniciar o segundo semestre nos mobilizando nas escolas, nas cidades, nas
regiões, em direção a uma greve que se torna cada vez mais necessária”, diz Bebel

GT MGT MGT MGT MGT MULHERULHERULHERULHERULHER

A mulher tem protagonismo
no  plano de governo da
pré-candidata Bebel

A deputada estadual piraci-
cabana Professora Bebel (PT) diz
que, além de não pagar o piso sa-
larial nacional, nem mesmo na
forma ilegal de abono comple-
mentar aos professores da rede
estadual de ensino, o governador
do Estado de São Paulo, Tarcísio
de Freitas, “dá um ‘passa-moleque’
na categoria ao pagar o chama-
do “bônus resultado” para uma
parcela ínfima do magistério.

Bebel — que é segunda presi-
denta licenciada da Apeoesp e
pré-candidata a prefeita de Pira-
cicaba — adverte que a entidade
sempre denunciou o bônus como
uma enganação e sempre reivin-
dicou que o dinheiro seja aplica-
do em reajuste salarial para to-
das e todos, e para mudar este qua-
dro diz que só com uma forte mo-
bilização do magistério paulista.

De acordo com análise da
Subseção DIEESE/CEPES da
APEOESP, a previsão é de que
em torno de 39,2 mil servidores,
de 767 escolas, em 21 Diretorias
de Ensino, recebam algum valor
a título de bônus. “Isso significa
que a absoluta maioria dos pro-
fessores e professoras nada re-
ceberá. Utilizando critérios des-
tinados a reduzir ao máximo o
número de benefícios, o governo
estabelece metas a serem atingi-
das - como se as escolas fossem
fábricas ou outras atividades
empresariais - criando balizado-

res difíceis de serem alcançados,
não por culpa dos professores,
mas em decorrência das péssimas
políticas educacionais aplicadas
pelo próprio governo”, destaca.

De acordo com Bebel, ainda, o
governador Tarcísio de Freitas e o
seu secretário estadual da Educa-
ção, Renato Feder, sonegam aos
professores e estudantes as condi-
ções adequadas ao ensino-apren-
dizagem, aplicando a chamada
“plataformização” do ensino e uti-
lizando os maus resultados decor-
rentes desse deliberado rebaixa-
mento da qualidade do ensino para
justificar a não concessão de valo-
res decentes de bônus, devido ao
não atingimento das metas. “Tra-
ta-se de uma política cruel de des-
truição da educação pública esta-
dual. A resposta da nossa catego-
ria será a unidade, mobilização e
disposição para lutar, demonstran-
do ao governo que não aceitamos
tanto desrespeito, tantos ataques,
tanta desvalorização”, diz.

Bebel destaca ainda que a di-
reção da APEOESP cumpre seu
papel de representar, pressionar,
negociar, além de acionar o judici-
ário sempre que possível e necessá-
rio. “Os conselheiros e as conselhei-
ras, nas instâncias da entidade,
formulam políticas e dirigem as
subsedes. Porém, é das escolas, na
base da nossa categoria, que se cons-
troem movimentos e greves que
podem forçar o governo a vir à mesa

Divulgação

Bebel defende uma forte mobilização dos professores para
pressionar o governo estadual a respeitar a categoria

de negociação e atender nossas rei-
vindicações. Vamos iniciar o segun-
do semestre nos mobilizando nas
escolas, nas cidades, nas regiões,
em direção a uma greve que se tor-
na cada vez mais necessária, mas
que, para ser vitoriosa, precisa con-
tar com a decisão e a adesão cons-
ciente de cada integrante da nossa

categoria. As subsedes devem des-
de já buscar o diálogo com demais
entidades do Magistério, funcioná-
rios, estudantes, movimentos soci-
ais nas regiões, pois os ataques aos
nossos direitos afetam diretamen-
te a qualidade da Educação. O mes-
mo movimento será feito em âmbi-
to estadual”, ressalta.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), pré-candidata à
prefeita pela “Federação Brasil da
Esperança”, recebeu no último do-
mingo, 14 de julho, a proposta do
GT Mulher que coloca as mulheres
como protagonistas no seu plano
de governo. Desde o início de maio,
29 grupos de trabalho de diversas
áreas estão tendo a missão de dis-
cutir e propor ideias que farão par-
te do programa de governo da Pro-
fessora Bebel, a ser lançado oficial-
mente em data a ser agendada.

O plano de governo para as
mulheres, que somam mais de
53% da sociedade piracicabana,
foi elaborado pelo grupo de tra-
balho das mulheres, que é acom-
panhado de diagnóstico e o prog-
nóstico que serão implementados
no plano de governo da Profes-
sora Bebel. O material foi escrito,
a partir de intensos debates, pe-
las vereadoras Raí de Almeida
(PT), Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo “A cidade é
sua”, e por diversas lideranças

Divulgação

Mulheres de diversas áreas de atuação da cidade participaram da
elaboração do plano de governo entregue à pré-candidata Bebel

femininas, como Sonia Soledade,
Nilcéia de Medeiros, Jessica, Mica-
ely, Fernanda Souza e as pré-candi-
datas a vereadoras Marcela Bragaia,
Elizete Adão, Claudia Madalo e Ker-
llyn Oliveira,  Sarah Thaís, Zezé e
Ceiça Sandoval, além de lideran-
ças de diversas comunidades da ci-
dade, que atuam nas mais varia-
das áreas e sabem das necessida-
des da mulher piracicabana.

Bebel destaca que o plano foi
elaborado por um time de mu-
lheres guerreiras, comprometida
com as necessidades e anseios
das piracicabanas. “Temos mui-
to trabalho em Piracicaba, e jun-
tas iremos fazer a diferença na
vida de diversas companheiras.
Somos a maioria da população e
devemos ter nossos direitos ga-
rantidos através de políticas públi-
cas. Nosso plano de governo a cada
dia está se completando. Sendo cri-
ado por diversas mãos, iremos
apresentar para nossa Piracicaba
um plano completo, social e inclu-
sivo”, destaca a pré-candidata.

AAAAAPRENDIZADOPRENDIZADOPRENDIZADOPRENDIZADOPRENDIZADO

Palestra sobre mitologia dos
orixás arrecada alimentos

CCCCCONHECIMENTOONHECIMENTOONHECIMENTOONHECIMENTOONHECIMENTO

Fumep vai sediar a 11ª Edição do Caipira Ágil

No dia 25 de julho, às 19h30,
na Tenda de Umbanda Caboclo Ji-
boia e Zé Pelintra das Almas, acon-
tece a palestra “Mitologia dos Ori-
xás lições e a aprendizados”. Segun-
do o palestrante, Ademir Barbosa
Júnior (Pai Dermes de Xangô), “a
riquíssima mitologia dos Orixás não
se relaciona apenas com as religi-
ões de terreiro, mas com os anseios
dos seres humanos em geral e dos
afro diaspóricos em particular. De
todas as palestras que tenho feito
Brasil afora e em Portugal, esta é
uma das mais solicitadas.”

Dermes, que já publicou diver-
sos livros sobre o tema e produziu
quatro curtas-metragens sobre
Orixás com locações em Piracica-
ba, esclarece que, apesar das leis
10639 e 11645, as escolas quase
nunca abordam a temática, que
dirá a sociedade. “A mesma socie-
dade que transforma Thor num
super-herói costuma demonizar
Xangô, Orixá com características
muito semelhantes ao deus nórdi-
co. Isso não é racismo religioso?”.

Para o palestrante, o conheci-
mento é uma das melhores manei-
ras de refletir sobre o preconceito e
reverter práticas criminosas, que vão
de estratégias cotidianas de racis-
mo religioso a homicídios. “Além de
cruel, triste e criminoso, chega a ser
ridículo e causa a chamada ‘vergo-

nha alheia’ ouvir alguém associar
Orixá ao diabo, sendo que essa enti-
dade, esse conceito nem existe nas
religiões de terreiro, muito menos
entre os povos que trouxeram para
as Américas o culto a Orixás, In-
quices, Voduns, Bacuros e outros.
Diabo para nós é quem inferniza a
vida alheia, tenta tirar a nossa paz
e desrespeita nossos direitos”.

As inscrições para a palestra
devem ser feitas pelo WhatsApp
19997064603. O evento é gratuito
e conta com apenas 20 vagas. Soli-
cita-se aos participantes a doação
de 1 kg de alimento não perecível.

Divulgação

Objetivo do evento é apresen-
tar um painel de saberes mile-
nares ancestrais

A Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba (Fumep)
vai sediar no próximo dia 20, sá-
bado, a 11ª edição do Caipira
Ágil, reunindo a comunidade
para discutir as metodologias de
desenvolvimento de software,
gestão de projetos e inovação.

O evento que será realizado
das 9h às 19h, terá ambientes
para palestras,  sessões de
workshops, área de alimentação
e convivência. Nesta edição, além
dos temas de costume ligados ao
segmento, haverá uma aborda-
gem específica para a discussão
da aplicação da Inteligência Ar-
tificial (IA) no contexto atual.

Os interessados podem fazer a
sua inscrição até 14/07 pelo
sympla https://www.sympla. com.br/
evento/caipira-agil-2024/2503817

O diretor executivo da Fu-
mep, prof. Renato de Albuquer-
que Ferreira, disse que Piracica-
ba foi escolhida para sediar o
evento porque é nacionalmente
reconhecida como importante
polo de tecnologia e inovação.

“Cerca de 500 pessoas deve-
rão passar pelo campus da Fu-
mep neste dia. Acreditamos que
o evento promoverá o intercâm-
bio de conhecimentos e experiên-
cias entre estudantes, profissio-
nais e empresas, fortalecendo as-
sim o nosso ecossistema educacio-
nal e impulsionando a inovação na

O evento vai reunir a comunidade para discutir as metodologias
de desenvolvimento de software, gestão de projetos e inovação

Divulgação

Região Metropolitana de Piracica-
ba (RMP)”, destacou Ferreira.

Os profissionais que compar-
tilham seus conhecimentos e ex-
periências no Caipira Ágil são vo-
luntários convidados, com reno-
me internacional que abordam os
temas mais emergentes do merca-
do. Já confirmaram presença os
seguintes profissionais: Mariana
Zaparolli, Raphael Donaire Albi-
no, Manoel Pimentel, Lula Rodri-
gues, André Francisco Cipolini,

Thiago Ricieri Trivelato, Erica Brio-
nes, Alcides, Ítalo Oliveira, Matheus
Hadad, Rafael Caceres, Alexandre
Nodari, Natalia Manha, Thiago
Brant, Jose Jr. e Danilo Garcia

CAIPIRA ÁGIL – Em 2011,
um grupo de amigos profissionais
da área de TI da região de Campi-
nas/SP, resolveu criar um evento
que reunisse a comunidade para
discutir as metodologias de desen-
volvimento de software, gestão de
projetos e inovação. Assim, nas-

ceu a primeira edição, realizada
nas dependências da Faculdade
de Engenharia Elétrica e de Com-
putação da Unicamp. Desde en-
tão, já foram realizadas 10 edições
e o evento vem crescendo gradati-
vamente, fazendo parte do calen-
dário nacional de eventos deste
segmento e reunindo profissionais
das melhores e maiores empresas
de tecnologia e inovação do Bra-
sil, além de estudantes de reno-
madas instituições de ensino.
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Frias Neto comemora as metas batidas em arraiá
O mês de julho chega com

grande comemoração
devido às metas batidas na
Frias Neto Consultoria de
Imóveis. No último dia 11,

corretores associados e
colaboradores se reuniram
para uma festa típica que

aconteceu na própria
empresa. Último trimestre

marcou números de
destaque para a

imobiliária, especialmente
nos setores de vendas de

imóveis prontos (Terceiros)
e Lançamentos, com

crescimentos que
chegaram até 23% com
relação ao ano anterior.
Além de muitas comidas

típicas e cerveja Leuven, a
noite também trouxe a
apresentação da dupla

Kleber e Danilo para agitar
os convidados.

Ivana Libardi, Ana Caroline Andryjak, Naily Morato, Angela Bueno, Dalva Rizzi, Cesar Gardin, Paulo
Ferreira, Bruno Castilho, Reissi Lima, Tatiane Barbosa, Roseany Martins e Cristiane Bacchin

Cesar Gardin, Renan Clemente, Caio Lima,
Gustavo Matheus, Gustavo Ivanhes, Lucas
Oliveira, Giovanna Bastos, Maria Clara de
Oliveira, Flávia Alves e Luis Lima

Leonardo Stoco, Felipe Iglesia, Silvana Bordenale,
Fabiana Bortolozzo, Marcelo Silva, Vitor Campana,
Blanca Zarruk, Adauto Gonzales, Fernando Teixeira,
Renata Bueno, Ariane Campos e Cristiane Dallóca

Jonathan Siqueira, Heli Silva, Lucas Passos, André Guardia,
Gleison Santos, Clóvis Costa, Marcelo Lemos, Felipe Furlaneto,
Cristiane Alcarde, Diego Marques, Tiago Almeida, Diel Santana,
Jonathan Goes, Andrea Colonnese, Tania Vendrusculo, Veridiana
Lopes, Tatiane Barbosa, Eduarda Ferreira e Juliane Montanheri

Fotos: Divulgação

Angelo Frias Neto e Celisa Amaral Frias Kleber e Danilo

Aline Nunes, Roseany Martins e Katia Ricci

Maíra Moura Renan Pereira e Haryadne Negreiro

Bianka Udo, Daniele Granada, Laura Bertaia,
Luciana Dalva, Ranielle Mota, Juliana Almeida
e Eduarda Ferreira
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Evento celebra a liberdade de imprensa
Realizado pelo Ipedd no sábado (13), atividade contou com palestra de Gilberto Maringoni e homenagem aos 50 anos do jornal A Tribuna

Paulo Roberto Botão
Especial para

A Tribuna Piracicabana

A palestra “Desafios da
Construção da Democracia no
Brasil” e a homenagem ao jor-
nalista Evaldo Vicente, pelos 50
anos de atuação de A Tribuna
Piracicabana, no último sábado
(13) foram uma celebração do jor-
nalismo, da liberdade de impren-
sa e da democracia no país e, de
modo especial, em Piracicaba.

Realizado na Igreja Alterna-
tiva, o evento foi organizado pelo
Ipedd (Instituto Piracicabano de
Estudos e Defesa da Democracia)
e reuniu lideranças e autorida-
des políticas, como a deputada es-
tadual Professora Bebel (PT), as
vereadoras Rai de Almeida (PT)
e Silvia Morales (PV) e o ex-pre-
feito José Machado, que também
é vice-presidente do Instituto.

O presidente do Ipedd, Dor-
gival Henrique, destacou a im-
portância de A Tribuna em Pira-
cicaba e região, principalmente
por suas contribuições ao deba-
te democrático. Henrique ressal-
tou que o jornal se notabiliza pelo
respeito à pluralidade de ideias
e também contribui para o de-
bate dos mais diversos temas de
interesse público da cidade.

A deputada Professora Bebel
enfatizou o papel da imprensa na
defesa da democracia. “Esta é
uma manhã importantíssima,
que entra para a história de nos-
sa cidade, pois hoje promovemos
a valorização da democracia atra-
vés do quarto poder, que é a
comunicação, trabalho que o
Evaldo cumpriu e cumpre com
excelência no comando da Tri-
buna Piracicabana”, afirmou.

Bebel cumprimentou o Ipe-
dd pela iniciativa e adiantou que
pretende organizar uma homena-
gem à Tribuna, que completa 50
anos no próximo dia 1º de agos-
to, e ao jornalista Evaldo Vicente,
no âmbito da Assembleia Legisla-
tiva. “Essa história da Tribuna e
do seu compromisso com a nossa

cidade precisa ficar registrada
também na Alesp”, observou.

O advogado e jornalista Or-
mir Bertazoni, diretor do Sindi-
cato dos Servidores Municipais
de Piracicaba, fez a leitura de
uma Moção de Congratulações
aprovada pela CSPB (Confede-
ração dos Servidores Públicos
do Brasil) ao cinquentenário de
“A Tribuna Piracicabana”.

Em sua homenagem, a CSPB
ressalta que “Ao longo de cinco
décadas, o Jornal A Tribuna Pi-
racicabana se consolidou como
um veículo de comunicação es-
sencial para a cidade de Piracica-
ba e região. Comandado pelo jor-
nalista Evaldo Vicente, o matuti-
no se destaca na defesa dos valo-
res democráticos, da liberdade de
expressão e da justiça social”.

EMOÇÃO - Homenageado
pela professora Maria da Paz Hen-
rique, representando o Ipedd,
Evaldo se emocionou pela iniciati-
va e pela presença de “tantos ami-
gos” e lideranças da cidade, in-
cluindo representantes de entida-
des sociais, sindicais, comunitá-
rias, empresariais e políticas, além
de jornalistas que atuaram e atu-
am na imprensa piracicabana.

Evaldo contou sobre os pri-
meiros contatos com o jornalis-
mo, no extinto “Diário de Piraci-
caba”, quando ainda jovem ma-
nifestava o interesse pela ativi-
dade. Rememorou o papel e a
responsabilidade do jornalista,
advogado e ex-vereador Anto-
nio Messias Galdino – presente
na homenagem – a quem des-
creveu como seu grande mestre.

O editor da Tribuna também
falou sobre as dificuldades eco-
nômicas e políticas de manter um
jornal do interior, ressaltando
que o mais importante ao longo
da história foi nunca ter aberto
mão de sua independência. “Nós
tivemos sempre um compromisso
com a verdade e com o respeito às
opiniões divergentes, nunca cer-
ceamos aqueles que pensam dife-
rente, ao contrário, sempre garan-
timos o espaço a todos”, disse.

Mencionou a trajetória do
filho Erich Vallim Vicente, tam-
bém jornalista e atualmente che-
fe do departamento de Jornalis-
mo da Câmara de Vereadores de
Piracicaba. “O Erich praticamen-
te nasceu e cresceu entre as res-
mas de papel, viveu o jornalismo
desde a infância”, contou. Lem-
bra que quando o filho foi apro-
vado em concurso para a Câma-
ra fez questão de que deixasse
de atuar em A Tribuna, para evi-
tar conflitos de natureza ética.

PALESTRA MARINGO-
NI - Na segunda parte do even-
to, o jornalista, cartunista e pro-
fessor universitário Gilberto Ma-
ringoni apresentou uma síntese
dos “Desafios da Construção da
Democracia no Brasil”. Maringo-
ni destacou que a democracia
sempre está por um fio e que a
luta pela sua manutenção é com-
plexa e deve ser constante.

Esta luta, segundo ele, é
ainda mais árdua em um país
como o Brasil, que em 500 anos
de história viveu praticamente
50 de democracia. Ressaltou
que historicamente o país viven-
ciou avanços importantes, como
a conquista do voto feminino e
a superação da escravidão e do
racismo, mas que ainda há
muitos avanços necessários.

Para Maringoni, os dois
grandes desafios na atualidade
passam pela democratização da
economia e por combater a natu-
ralização do fascismo. “O poder
econômico está colocando uma
trava na democracia brasileira,
pois o neoliberalismo avança so-
bre direitos duramente conquis-
tados pelos trabalhadores e des-
ta forma mantém o controle so-
bre a gestão do Estado”, explicou.

O pesquisador também foi
enfático ao afirmar que as gran-
des mudanças registradas até
hoje só foram possíveis graças à
pressão das camadas populares
da população, pois os setores me-
nos favorecidos da população
são os mais prejudicados com a
manutenção de privilégios e au-

Deputada Professora Bebel destaca compromisso
da Tribuna pela democracia

Bertazoni apresenta Moção de Congratulações da
Confederação dos Servidores Públicos do Brasil

Evento reuniu lideranças populares, comunitárias,
sindicais, políticos e jornalistas

Professora Bebel fala sobre a importância do
jornalista Evaldo Vicente na história de Piracicaba Evaldo e Erich: jornalismo passado de pai para filho

Representando o Ipedd, professora Maria da Paz
entrega homenagem a Evaldo Vicente

sência de participação social.
“Por isso, precisamos hoje lutar
firmemente por desenvolvimen-
to econômico inclusivo”, disse.

Gilberto Maringoni é dou-

tor em história social  pela
USP, é professor associado de
Relações  Internac ionais e
membro do corpo docente do
Programa de Pós-Graduação

em Ciências Humanas e Sociais
da UFABC (Universidade Fede-
ral do ABC). É autor de 12 livros,
entre os quais “Cinco mil dias –
O Brasil na era do lulismo”.

Fotos: Divulgação/Ipedd

Evaldo: “Manter a independência
e a pluralidade de ideias foram
os desafios constantes”

Maringoni aponta economia e
combate à naturalização do
fascismo como prioridades

Dorgival Henrique,
presidente do Ipedd

Ely Eser Barreto Cesar, diretor de
Relações Institucionais do Ipedd

Messias Galdino, advogado, jornalista,
ex-vereador e “grande mestre”
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Helinho anuncia Sergio Pacheco Jr
como seu pré-candidato a vice
Evento aconteceu na sexta (12) no escritório político do deputado estadual
Helinho Zanatta (PSD); Sérgio Pacheco Junior pertence ao União Brasil

Médico Sergio Pacheco (esquerda) é o
pré-candidato a vice na chapa de Helinho Zanatta

Divulgação

O médico cardiologista Ser-
gio Pacheco Junior (União Bra-
sil) é o pré-candidato a vice-pre-
feito na chapa de Helinho Zanat-
ta (PSD). O anúncio aconteceu na
tarde desta sexta-feira (12) no
escritório político de Zanatta, du-
rante coletiva para a imprensa.

Pacheco vem de família de
médicos que há quase um século
cuida da população piracicaba-
na. Em seu discurso ao lado de
Helinho, Pacheco reforçou a
união de lideranças para que a ci-
dade volte a crescer e ser grande.

“Conheci o trabalho do Heli-
nho na pandemia, e desde então
pude ver o grande gestor que ele é.
Precisamos de alguém como ele
para transformar Piracicaba. Nós,
piracicabanos, merecemos esse
salto. Tenho a certeza de que todo
nosso conhecimento servirá de
alicerce para este projeto que já
nasce grande”, disse Pacheco.

Helinho, por sua vez, afir-
mou que será uma honra cami-
nhar ao lado de Pacheco em um
momento que Piracicaba pede por
inovação com responsabilidade.
“O doutor Sergio Pacheco e eu
criamos laços de confiança sóli-
dos que são essenciais para quem
quer governar uma cidade. Ele vem
de família conhecida e de tradição
em Piracicaba, e isso só reforça o
compromisso com o desenvolvi-
mento e o progresso do município. 

Formamos uma coligação
forte, com oito partidos, para que

possamos dar uma base ainda
mais sólida para este projeto.
Precisamos desenrolar os proble-
mas de Piracicaba, esse é o nos-
so compromisso”, disse Helinho.

PARCERIA — Foi a capaci-
dade de encontrar soluções para
grandes problemas que aproximou
o doutor Sergio Pacheco de Heli-
nho Zanatta. Com 20 anos de ex-
periência nos hospitais de Piraci-
caba, ele coordenou a UTI da San-
ta Casa durante a pandemia. O êxi-
to o levou a ser convidado para
coordenar também a unidade da
Santa Casa na vizinha São Pe-
dro. Sergio entendeu o convite
como missão e aceitou o desafio.

Ao chegar a São Pedro, o
médico se surpreendeu com a
estrutura hospitalar. Encon-
trou uma Santa Casa com todas
as áreas reformadas, equipadas,
climatizadas e com equipes mo-
tivadas. Ficou sabendo que isso
se devia ao trabalho das duas
gestões de Helinho Zanatta na
Prefeitura de São Pedro, de 2013
a 2016 e de 2017 a 2020.

Sérgio quis conhecer mais
e esteve nas oito UBSs que He-
linho inaugurou em São Pedro,
descentralizando a saúde e
atendendo a população, nos
bairros, com hora marcada e
sem filas. Enquanto Sergio via
na prática o sucesso do traba-
lho de Helinho em São Pedro, o
ex-prefeito ouvia seguidos elogi-
os ao trabalho do doutor Sergio

em São Pedro e em Piracicaba. 
Mas os dois nunca tinham se en-
contrado, até que amigos em co-
mum apresentaram um ao outro,
no ano passado. Desde a primeira
conversa, desenvolveram afinida-
de, confiança e enxergaram mutu-
amente o desejo de fazer, em Pira-
cicaba, uma gestão de resultados.

“Piracicaba é a cidade onde
meus filhos estão crescendo,
onde eles vão viver. Ela merece

gestores que cuidem da saúde de
forma descentralizada, precisa
melhorar o atendimento hospi-
talar e também acabar com a fal-
ta de água e universalizar o sane-
amento”, disse Pacheco. “Vamos
apresentar as melhores soluções
para a cidade. Confio no Helinho
e vi o resultado do seu trabalho
em São Pedro. Helinho é um ho-
mem honesto, com gestão com-
provada e aprovada”, concluiu.

A 198ª Festa do Divino Es-
pírito Santo de Piracicaba foi
encerrada domingo (14), na
Rua do Porto, com a Procissão
de Nossa Senhora Aparecida,
missa e a passagem da Bandei-
ra do Divino aos próximos fes-
teiros. Segundo a diretora de
eventos da Irmandade do Di-
vino Espírito Santo, Sabrina
Casarin, cerca de 35 mil pesso-
as passaram pelo largo dos Pes-
cadores, de 7 a 14 de julho, para
participar das festividades.

O evento  é  organizado
pela Irmandade com apoio da
Prefeitura de Piracicaba, por

Fotos: Divulgação

Ponto alto aconteceu no sábado (13), com o Encontro das
Bandeiras, no rio Piracicaba; também teve procissão, missa
e a passagem da Bandeira do Divino aos próximos festeiros

198ª 198ª 198ª 198ª 198ª EDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃO

Festa do Divino atraiu 35 mil
pessoas ao largo dos Pescadores

meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

Também no domingo, a
bandeira passou do casal Rafael
Protti e Liliane Roberta Sartori
para os irmãos Gilmar Rotta e
Jaqueline Rotta, que a partir de
agora são os guardiões do prin-
cipal objeto da Festa do Divino.

Ainda no sábado aconteceu o
levantamento do mastro do Divi-
no Espírito Santo, outra tradição
ancestral do festejo e que represen-
ta uma forma de agradecimento
aos santos pelos pedidos atendidos.
Logo em seguida, foi realizada a
missa do Encontro das Bandeiras.

UUUUUNIVERSNIVERSNIVERSNIVERSNIVERSIDIDIDIDIDADEADEADEADEADE

Unicamp oferece curso gratuito
para alunos com 50 anos ou mais

A FOP passou a integrar o
Programa UniversIDADE, desen-
volvido pela Pró-Reitoria de Exten-
são, Esporte e Cultura da Unicamp
(Proec). O programa é voltado para
toda sociedade com 50 anos ou
mais. As inscrições poderão ser rea-
lizadas nos dias 25 e 26 de julho. Os
cursos serão presenciais e ofereci-
dos nos períodos manhã e tarde.

Todas as atividades do Pro-
grama UniversIDADE são desen-
volvidas na FOP por profissionais
voluntários, inscritos e seleciona-
dos previamente. Elas são total-
mente gratuitas e, para participar,
o aluno pode possuir qualquer grau
de formação, além de não ser exi-
gido vínculo com a Unicamp.

O Programa UniversIDADE
destaca-se como uma iniciativa de
sucesso, proporcionando uma ex-
periência educacional única para
pessoas com 50 anos ou mais. Ele
oferece uma diversidade de ativi-
dades nas mais diversas áreas do
conhecimento, visando promover
a longevidade com qualidade de
vida, integrando propostas que
trabalham corpo e mente em um
ambiente social estimulante, com

o objetivo de manter o público
atendido, ativo, com qualidade de
vida e integrados à sociedade.

De acordo com a coordena-
dora do Programa, Alice Helena
de Danielli, o mais importante do
Programa é proporcionar uma vi-
vência universitária para o públi-
co inscrito, pessoas que talvez
nunca tenham tido a chance de
integrar uma Universidade do
porte da Unicamp ou que, tendo
tido a experiência, gostariam de
revivê-la, como forma de adqui-
rir maior qualidade de vida. Além
disso, a convivência com o públi-
co interno da Unicamp traz be-
nefícios para os próprios alunos,
professores e servidores, ampli-
ando o senso de sociedade em
nossa comunidade interna. Des-
sa forma, proporciona ambiente
social estimulante e integrador,
que mantém os participantes ati-
vos e bem integrados à sociedade.

Para mais informações:
(19) 3701-6769 / 3701-6768. E-
mails: pedrojcs@unicamp.br,
livias@unicamp.br. Site: ht-
tps://www.proec.unicamp.br/
programa-universidade/
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A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Edu-
cação, está aproveitando o reces-
so escolar para preparar as es-
colas municipais para o segundo
semestre, visto que as aulas vol-
tam em 29 de julho. O objetivo é
melhorar as condições estrutu-
rais das unidades para propor-
cionar mais conforto aos alunos.

Durante este período, são
realizados serviços de manu-
tenção, limpeza, pequenos re-
paros, corte de vegetação e de-
sinsetização em todas as 125
unidades da Rede Municipal
de Educação. É importante
destacar que esses serviços
continuam sendo realizados

FFFFFÉRIASÉRIASÉRIASÉRIASÉRIAS

Escolas municipais recebem serviços de manutenção e desinsetização
durante o período letivo, se-
guindo um cronograma mensal.

As equipes de zeladoria estão
empenhadas em serviços como
corte de vegetação, recolhimento
de folhas, coleta seletiva e higieni-
zação, visando manter os ambi-
entes escolares limpos e bem cui-
dados. As unidades também estão
recebendo serviços de desinsetiza-
ção para garantir um ambiente li-
vre de pragas e mais seguro para
os estudantes e funcionários.

Além dos serviços de ma-
nutenção, a administração mu-
nicipal está repondo os esto-
ques de materiais de higiene,
limpeza e kits de primeiros so-
corros em todas as escolas.

SME intensifica serviços nas unidades e repõe estoques
para a volta do recesso, que ocorre em 29 de julho

Divulgação
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Aberta seleção de projetos para catadores de recicláveis no valor de R$ 11,2 milhões
Foi publicada no Diário Ofi-

cial da União deste sábado, 13 de
julho, a Portaria número 678, de
12 de julho de 2024, do Ministério
das Cidades, com o edital de cha-
mamento público para seleção de
projetos de apoio às cooperativas
e associações de catadoras e cata-
dores de materiais reutilizáveis e
recicláveis, com valor de R$ 11,2
milhões. Com a publicação, está
aberto o período de apresentação
das propostas, com prazo final
para 12 de agosto deste ano.

O edital para o “Apoio à Es-
truturação e ao Fortalecimento das

Cooperativas de Catadores de Ma-
teriais Recicláveis”, elaborado pela
Secretaria Nacional de Saneamen-
to Ambiental, foi apresentado na
semana passada em evento no Pa-
lácio do Planalto, com o presiden-
te da República, Luiz Inácio Lula
da Silva, e o ministro das Cida-
des, Jader Filho, na 4ª Reunião
do Comitê Interministerial para
Inclusão Socioeconômica de Cata-
doras e Catadores de Materiais
Reutilizáveis e Recicláveis (CIISC).

O objetivo é selecionar entida-
des da sociedade civil para financi-
ar projetos destinados à implanta-

ção, ampliação ou aperfeiçoamento
dos sistemas de coleta seletiva, tria-
gem e tratamento de resíduos reci-
cláveis secos operados por coopera-
tivas e associações de catadores.

Os recursos de R$ 11,2 mi-
lhões para o ano de 2024 serão
distribuídos em propostas com
valores entre R$ 120 mil e R$ 1
milhão, e o resultado final será
homologado e publicado em 7 de
outubro de 2024. Os projetos de-
vem focar na coleta seletiva de re-
síduos recicláveis secos, triagem,
tratamento e beneficiamento des-
ses materiais, bem como na es-

truturação e fortalecimento das
organizações de catadores.

Podem participar as organi-
zações da sociedade civil, que po-
derão apresentar apenas uma
proposta cada. Os critérios de se-
leção incluem a capacidade de pro-
mover a autonomia, inclusão fi-
nanceira e desenvolvimento sus-
tentável dos catadores. As despe-
sas financiáveis abrangem desde
a aquisição de veículos e equipa-
mentos permanentes, como cami-
nhões e prensas, até materiais de
consumo e serviços necessários
para a operação das cooperativas.

MMMMMÚSICAÚSICAÚSICAÚSICAÚSICA

Conservatório de Tatuí abre inscrições para cursos de aperfeiçoamento
No ano em que completa 70

anos, o Conservatório de Tatuí,
instituição que faz parte da Se-
cretaria da Cultura, Economia e
Indústria Criativas do Estado de
São Paulo e considerada a mai-
or escola de música e artes cêni-
cas da América Latina, gerida
pela Sustenidos Organização So-
cial de Cultura, anuncia a aber-
tura das inscrições para os cur-
sos de aperfeiçoamento em Músi-
ca do segundo semestre deste ano.
As aulas serão realizadas entre
os meses de agosto a dezembro,
em formato híbrido ou apenas
online. As vagas são limitadas e

por ordem de inscrição, que po-
dem ser realizadas gratuitamen-
te até 1º de agosto, pela internet.

Os três cursos ofertados te-
rão a duração de 48 horas cada,
com certificação ao seu final. O
primeiro a ser realizado é sobre
Criatividade Audiovisual para
Músicos: práticas e reflexões, mi-
nistrado pelos professores Cássia
Carrascoza, Vitor Kisil, Danilo
Rossetti e Guilherme Zanchetta.
O público-alvo desta modalidade
são músicos ou estudantes de
artes e interessados em desenvol-
ver projetos audiovisuais. O perí-
odo do curso será de 8 de agosto

a 7 de dezembro de 2024, com as
aulas virtuais acontecendo toda
quintas-feira, das 19 às 22h, e a
presencial, com transmissão on-
line, programada para 7 de de-
zembro, das 9 às 12h e das 14 às
17h, no Salão da Unidade Chi-
quinha Gonzaga, na Rua São
Bento, 808, Centro, Tatuí/SP.

Na sequência, será realizado o
curso de Gestão de Carreira e Pro-
dução Executiva para Artistas da
Música, com a professora Beth
Moura. Esta modalidade terá iní-
cio em 19 de agosto, com as aulas
acontecendo até 2 de dezembro de
2024. Seu público-alvo são músi-

cos, estudantes de música e inte-
ressados em geral, que têm como
objetivo seguir carreira profissio-
nal da música. Este curso é apenas
online, com as aulas acontecendo
todas as quartas-feiras, a partir das
19h. O terceiro é sobre Produção
Musical e Música Eletrônica. Mi-
nistrado pela artista musical Ard-
lez, a modalidade é voltada para
músicos, estudantes de música e
interessados em geral, preferenci-
almente maiores de 18 anos. O pe-
ríodo deste curso é de 24 de agosto
a 7 de dezembro de 2024, sendo as
aulas realizadas totalmente onli-
ne e aos sábados, das 15 às 18h.
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Simespi recebe o Visão Agro Centro-Sul
Sete empresas piracicabanas serão homenageadas pelo Simespi e receberão o troféu O Guerreiro por sua contribuição ao setor metalmecânico

O Simespi (Sindicato das In-
dústrias Metalúrgicas, Mecâni-
cas, de Material Elétrico, Eletrô-
nico, Siderúrgicas e Fundições de
Piracicaba, Saltinho e Rio das
Pedras) recebe troféu como me-
lhor entidade industrial na 13ª.
edição do Prêmio Visão Agro Cen-
tro-Sul. A solenidade de premia-
ção acontece hoje (16), às 20h, no
Espaço Beira Rio, em Piracicaba.

“O agronegócio é, sem dúvi-
da, umas das mais importantes
locomotivas da economia brasi-
leira, e o setor metalmecânico, re-
presentado pelo Simespi, desem-
penha um papel fundamental na
sua cadeia produtiva. Desde a fa-
bricação de máquinas e imple-
mentos agrícolas até a constru-
ção de silos e armazéns, as em-
presas metalmecânicas contribu-
em para a modernização e a efici-
ência do campo, impulsionando
a produtividade e a competitivi-
dade do agronegócio brasileiro”,

afirma Paulo Estevam Camargo,
vice-presidente do Simespi.

Sete empresas piracicabanas
serão homenageadas pelo Simes-
pi na noite de premiação. Recebe-
rão o troféu O Guerreiro por sua
contribuição ao setor metalmecâ-
nico as empresas: Mefsa (Mecâ-
nica e Fundição Santo Antônio
Ltda.), Dedini S/A Indústrias de
Base, Dan Power Caldeiras, Uni-
mil Peças para Colhedora de Cana,
Link Steel Equipamentos para In-
dústrias, Turbimaq Turbinas e
Máquinas e CNH Industrial.

“Essas empresas são referên-
cia em seus respectivos mercados.
Elas são reconhecidas não só pela
excelência naquilo que fazem, mas
também por sua tradição, pela ge-
ração de emprego e renda e pela
contribuição ao desenvolvimento
econômico regional. O Simespi sen-
te-se honrado por tê-las em seu
quadro de associadas e pela opor-
tunidade de fazer essa homenagem

num evento tão emblemático”, afir-
ma Camargo. Em reconhecimento
à coragem, ousadia, força e dedi-
cação do empresário brasileiro, o
Simespi instituiu o troféu ‘O Guer-
reiro’, com o qual distingue em-
presas e personalidades que se des-
tacam, especialmente, no setor in-
dustrial. A estatueta é produzida
pela Fundiart, há mais de 50 anos
uma das mais importantes fundi-
ções de arte do país e empresa as-
sociada ao sindicato patronal.

O vice-presidente do Simespi
explica o significado do troféu: “A
figura do guerreiro representa a
força, a bravura e a tenacidade que
caracterizam nosso setor. É um
símbolo da luta constante pela ino-
vação, da superação de desafios e
da busca incessante pela qualida-
de”. E completa: “É um símbolo de
orgulho para toda a comunidade,
um lembrete de que, juntos, pode-
mos superar qualquer obstáculo e
alcançar grandes conquistas”. Paulo Estevam Camargo, vice-presidente do Simespi

André Covolam

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, próximo a
cidade, nascente,
córrego, energia,

vista para a Serra de
São Pedro. Docum.

ok. R$ 585.000.
Luiz (11) 9999-88701

Edital de Leilão – Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp
1201, torna público que realizará leilão online no site:
www.totalleiloes.com.br Piracicaba/SP, de diversos bens  do dia
17 a 31 de Julho de 2024, exceto aos domingos e feriados.
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A combinação perfeita da saúde

Chegou a época do ano mais
aguardada pelas crianças e ado-
lescentes: as férias de inverno.
Mas, para que elas aproveitem
bem os dias de descanso, é pre-
ciso que a saúde esteja garanti-
da – e as vacinas também.

Isso porque, como há muitas
atividades em locais públicos e fe-
chados, além das viagens, o perío-
do é propício para a disseminação
de doenças infecciosas. Além dis-

Carteirinha de vacinação atualizada é uma etapa
importante para curtir a temporada com mais segurança

Divulgação

so, o fluxo de viajantes aumenta e,
assim, mais microrganismos circu-
lam pelo mundo – como o saram-
po, que havia sido eliminado, mas
voltou a aparecer no Brasil em 2017.
Até agora, mais de 2.500 casos da
doença foram registrados no País.

No mesmo ano do reapare-
cimento do sarampo, o Ministé-
rio da Saúde apontou queda his-
tórica na taxa de cobertura va-
cinal, motivada pelas falsas no-
tícias a respeito das vacinas e
pela dificuldade dos pais em cum-
prir o calendário de doses, que,
embora importante, é extenso.

“Sabemos que as férias são
um momento esperado pelas cri-
anças, mas também podem ser
uma excelente oportunidade para
cuidar da saúde delas. Com a ro-
tina mais tranquila, é mais fácil
encaixar a visita à clínica para
atualizar as vacinas”, explicou o
pediatra e diretor da clínica de
vacinação, Paulo Falanghe.

A vacinação é uma das me-
lhores formas de prevenir o
aparecimento do sarampo e de
uma série de outras enfermida-
des, como poliomielite, catapo-
ra e hepatites A e B. As vacinas
ajudam a desenvolver o siste-
ma imune da criança ao treiná-
lo para se defender por conta pró-
pria de alguns vírus e bactérias.

“As pequenas picadas ou go-
tinhas são consideradas verda-
deiras conquistas da ciência. Para
que cheguem ao mercado, elas
passam por anos de pesquisas que
comprovam sua eficácia e segu-
rança, e a vigilância permanece
mesmo depois de todo esse pro-
cesso”, contou o especialista.

O Ministério da Saúde tem seu
calendário de vacinação para cri-
anças, parte do Programa Nacio-
nal de Imunizações (PNI), disponí-
vel na rede pública. A Sociedade
Brasileira de Pediatria (SBP) e a
Sociedade Brasileira de Imuniza-
ções (SBIm) também recomendam
doses complementares disponíveis
somente na rede particular.

Portanto, manter a carteiri-
nha de vacinação atualizada é
essencial para prevenir doenças
e garantir o bem-estar dos pe-
quenos. “Vacinar é um ato de
amor e responsabilidade. É a
melhor maneira de proteger nos-
sos filhos e a comunidade como
um todo”, finalizou Falanghe.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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SR. PAULO SERGIO JORGE fa-
leceu dia 13 p.p., na cidade de
Águas de São Pedro/SP, conta-
va 56 anos, filho dos finados Sr.
Antonio Jorge e da Sra. Rita
Rodrigues Jorge, era casado
com a Sra. Maria das Dores dos
Santos; deixa a filha: Nathalia
Angeli Jorge. Deixa demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ante-
ontem, tendo saído o féretro
às 10h30 do Velório da Sau-
dade, sala “07”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSA MARIA BUZINARO
faleceu dia 13 p.p., na cidade
de São Pedro/SP, contava 59
anos, filha do Sr. Alderico Buzi-
naro, e da Sra. Angelina Pinto
Buzinaro, falecida, era casada
com o Sr. Fernandes Pedroso
do Amaral; deixa a filha: Aman-
da Cristina Pedroso do Amaral.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, tendo saído
o féretro às 13h00 do Velório
Municipal da São Pedro, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de da cidade de São Pedro/SP.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ISABEL GONÇALVES DE
FREITAS faleceu dia 13 p.p.,
nesta cidade, contava 57 anos,
filha do Sr. José Gonçalves, fa-
lecido e da Sra. Alzira Paes
Gonçalves, era casada com o
Sr. Valmir Aparecido de Freitas;
deixa os filhos: Edilson de Frei-
tas, casado com a Sra. Prisci-
la Almeida Ferreira; Douglas
Rogerio de Freitas e Bruno
Fernando de Freitas. Deixa
netas, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 16h00 do
Velório Municipal da Saltinho/
SP, para o Cemitério Municipal
da cidade de Saltinho/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. SERGIO BENEDITO JUSTI-
NO FILHO faleceu dia 13 p.p.,
nesta cidade, contava 37anos,
filho do Sr. Sergio Benedito
Justino, falecido e da Sra. Su-
eli do Amaral Almeida Justino;
deixa a filha: Ayla Vitoria Alves
Justino. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 10h30 da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NERCILIA DIAS TEIXEIRA
faleceu dia 13 p.p., nesta cida-
de, contava 83 anos, filha da
Sra. Isolina Caetano Dias, fale-
cida, era viúva do Sr. Laci Dias

Teixeira; deixa os filhos: Taylor
Marcio Teixeira; Lucinilda Dias;
Gislaine Teixeira; Lucimar Dias;
Alcir Teixeira e Lucio Marcos
Teixeira, falecido. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 13h00 do Veló-
rio da Saudade, sala “04”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ROBERTO NATALINO AN-
DRE DA SILVA faleceu dia 13
p.p., nesta cidade, contava 70
anos, filho dos finados Sr. Anto-
nio Andre da Silva e da Sra.
Anna Bomfim da Silva, era ca-
sado com a Sra. Roseli Soares
Moreira; deixa os filhos: Ander-
son Andre da Silva, casado com
a Sra. Claudia Lucia Rando Pi-
mentel Andre da Silva; Andreza
Andre da Silva Lopes, casada
com o Sr. Fabio Roberto Lo-
pes e Adriano Andre da Silva.
Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 10h30
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ADALTER MORAL CASTI-
LHO faleceu dia 13 p.p, na cida-
de de Saltinho/SP, contava 63
anos, filho do Sr. Antenor Moral
Castilho, falecido e da Sra.
Emilia Dias Moral Castilho, era
casado com a Sra. Tania Regi-
na Marques; deixa os filhos:
Valeria Diniz Castilho Aguiar, ca-
sada com o Sr. Guilherme da
Silva Aguiar; Adalter Moral Cas-
tilho Filho, casado com a Sra.
Alice Mazzine Oliveira Castilho;
Jessé Moral Castilho; Murilo
Ferraz e Maisa Ferraz. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 15h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. MARCOS ALBERICO CRO-
VACE faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 71 anos, filho
dos finados Sr. Carlos Crovace
Netto e da Sra. Neyde Porta Cro-
vace, era viúvo da Sra. Vanda
Maria Santin Crovace; deixa os
filhos: Cristiani Crovace; Flavio
Crovace; Bruno Crovace e Mar-
cela Crovace, casada com o Sr.
Hugo Han. Deixa a neta: Alice
Han, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, tendo saído
o féretro às 13h30 do Velório
da Saudade, sala “02”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JOSÉ DA SILVA CA-
MARGO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 89 anos,
filha dos finados Sr. Alfredo da
Silva Coelho e da Sra. Lazara
de Paula, era viúva do Sr. Helio
Camargo; deixa os filhos: Ges-
sia Maria Camargo Zoca, casa-
da com o Sr. Waldemar Zoca;
Gilberto Camargo, casado com
a Sra. Renata Camargo; Juran-
dir Camargo, casado com a
Sra. Marlene Camargo; Jair
Camargo; Jussara Helena Ca-
margo; Jaqueline Aparecida
Camargo; Giovana Fernanda
Camargo, casada como o Sr.
Edson Dias da Costa; Gilmar
Camargo, falecido; Gerson
Camargo, falecido e Jeferson
Eloi Camargo, falecido. Deixa
netos, bisnetos, tataranetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o
féretro às 17h15 do Velório da
Saudade, sala “01”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CARLOS GUIMARÃES DE
ARAUJO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 75 anos,
filho dos finados Sr. Olegario
Cardoso de Araujo e da Sra.
Josefa Moreira Guimarães.
Deixa irmãos, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
13h00 do Velório da Saudade,
sala “04”, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CELSO DO AMARAL
(CHARQUEADA) faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava
91 anos, filho dos finados Sr.
Francisco do Amaral e da Sra.
Ernestina Baillo, era viúvo da
Sra. Anesia Jacomelli do Ama-
ral; deixa os filhos: Maria Re-
gina da Graça do Amaral Cos-
ta, casada com o Sr. Dorival
Pires da Costa; Ivana Maria do
Amaral Malusa, casada com o
Sr. Carlos Alberto Malusa; Eli-
sabel Maria do Amaral Brogio,
casada com o Sr. Roberto Bro-
gio e Celso Camilo do Amaral,
casado com a Sra. Marcia Cris-
tina Businelli do Amaral. Dei-
xa netos, bisneto, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Rubi”, para o
Cemitério Municipal da cida-
de de Charqueada/SP. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. CLAUDEMIR DE CARVALHO
faleceu anteontem, nesta cida-

de, contava 69 anos, filho do Sr.
Afonso de Carvalho e da Sra.
Silveria Marmontel de Carvalho;
deixa o filho: Afonso Neto, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, às 14h00 no Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO DOS SANTOS fa-
leceu anteontem, nesta cida-
de, contava 73 anos, filho dos
finados Sr. Geraldo dos San-
tos e da Sra. Lusia Batista, era
casado com a Sra. Zulmira
Burguez dos Santos; deixa os
filhos: João Batista Burguez
dos Santos, casado com a Sra.
Kelly Fernanda Franco dos
Santos e Graziele Burgues dos
Santos. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA SRA. THAIS
GIANI PORTO faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 47
anos, filha do Sr. Geraldo Lima
Porto e da Sra. Teresa Gomes
Porto, era casada com o Sr.
Aparecido Maximiliano Araujo
Picinato; deixa as filhas: So-
phia Porto Picinato e Laura
Porto Picinato. Deixa demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 10h00
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDITO MATHEUS FILHO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 80 anos, filho dos fina-
dos Sr. Benedito Matheus e da
Sra. Elvira Claudio Matheus, era
casado com a Sra. Anezia Pe-
reira Matheus; deixa os filhos:
Eder Aparecido Matheus, casa-
do com a Sra. Leila Raquel de
Lima Matheus e Silvana de Cas-
sia Matheus. Deixa o neto Gui-
lherme, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 10h30 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. EDITH CHAVES STOCCO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 91 anos, filha dos fi-
nados Sr. Alfredo Chaves e da
Sra. Santa Gonçalves Chaves;
deixa o filho Paulo Roberto
Episcopo, falecido. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, às 13h30 no Cemitério

Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO PAULO PALAZINI fa-
leceu anteontem, nesta cida-
de, contava 43 anos, filho da
Sra. Debora Palazini; deixa a
filha: Sandy Palazini, casada
com o Sr. Gustavo Mariane.
Deixa a neta Alana Palazini,
demais familiares e amigos.
Velório amanhã das 09h00 às
14h00 na sala “Safira” do Veló-
rio do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CARLOS HUMBERTO DE
JESUS PIRES faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 62
anos, filho dos finados Sr. Ma-
noel Alves Pires e da Sra. Maria
Francisca de Jesus Pires; dei-
xa o filho: Davi Lucas Bugno Pi-
res, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será re-
alizado amanhã, saindo o fére-
tro às 16h00 do Velório do Ce-
mitério Recanto da Paz Eterna
da Cidade de Itaberaba – BA,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. CARLOS ALBERTO FERRA-
RI faleceu dia 12, nesta cidade,
contava 66 anos, filho do Sr.
Pedro Deusdedit Ferrari, faleci-
do, e da Sra. Shirley Theresinha
Stella Ferrari, era casado com
a Sra. Sirlene de Jesus Didone
Ferrari, deixa os filhos: Carlos
Vinicius Ferrari, casado com a
Sra. Renita Poppi Ferrari e An-
dré Luis Ferrari, casado com a
Sra. Leticia Pasin Ferrari. Deixa
o neto Henrique, deixa familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado dia 13, tendo
saído o féretro às 14h00 do Ve-
lório da Saudade, sala “04” para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DELA
GRACIA MARTIM faleceu dia
12, na cidade de Rio das Pe-
dras - SP, contava 73 anos, fi-
lha dos finados Sr. João Do-
mingos Delagracia e da Sra.
Maria Idalina Delagracia, era
casada com o Sr. Jose Mauro
Martim, deixa os filhos: Fernan-
do Deniz Martim, casado com
a Sra. Elizete Cristina Bagate-
lo Martim e Fernanda Daniela
Martim Lima, casada com o Sr.
Ricardo Monteiro Lima. Deixa
1 neto, 2 netas, demais famili-
ares e amigos. O velório teve
início dia 13 às 08h00 até às
11h00 no Velório Municipal de
Rio das Pedras - SP, sendo
translado o féretro para o Cre-
matório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba - SP. Procedi-

mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

MENINA ALICE ANTONELLI
NOVELLO faleceu dia 13, na
cidade de São Paulo – SP, fi-
lha do Sr. Lucas Perez Nove-
llo e da Sra. Karina Aparecida
Antonelli Novello, deixa fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 13,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “D” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA COLASANTE RO-
DRIGUES faleceu dia 13, nes-
ta cidade, contava 97 anos, fi-
lha dos finados Sr. Jose Cola-
sante e da Sra. Joana Dorigan,
era viúva do Sr. Ogues Baptis-
ta Rodrigues, deixa os filhos:
Roberto Jose Rodrigues casa-
do com a Sra. Sandra Regina
Boarini; Roseli Rodrigues Si-
queira viúva do Sr. Edward Si-
queira; Ronaldo Rodrigues vi-
úvo da Sra. Maria Terezinha
Galesi; Maria de Fatima Rodri-
gues e Marcelo Rodrigues ca-
sado com a Sra. Elis Regina
Marin Rodrigues; deixa netos,
bisnetos, tataranetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 13,
tendo saído o féretro as 17h00
da sala 01 do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDVALDO ELOI DE SOU-
ZA faleceu dia 13, nesta cida-
de, contava 74 aos, filho dos
f inados Sr.  Elo i  Tomaz de
Souza e da Sra. Enercina Ma-
ria da Conceição de Souza,
era casado com a Sra. Neide
Aparecida Campos; deixa os
filhos: Marli da Silva de Sou-
za, casada com o Sr. Pedro
Correia da Silva; Maria do
Carmo de Souza; Maria das
Graças de Souza Ribeiro, ca-
sada com o Sr. Alex Lima Ri-
beiro;  Maria de Fat ima de
Souza Silva, casada com o Sr.
Gerailson dos Santos Silva;
Marcelo Edvaldo da Silva Sou-
za, casado com a Sra. Flavia
Gisele Alves da Silva ; Jose
Edvaldo da Silva Souza, casa-
do com a Sra. Elidiane de Ara-
ujo Souza e Aldo Edvaldo da
Silva Souza, casado com a Sra.
Joselaine Tomaz de Souza.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 14,
saindo o féretro às 10h30 da
sala “01” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA.  MARIA LAIS BERTO
BALTIERI faleceu dia 13pp na
cidade de Piracicaba, aos 85
anos de idade e era viúva do
Sr. Mario Antonio Baltieri. Era
filha do Sr. Pedro Berto e da
Sra. Irene Svazzate, falecidos.
Deixa os filhos: Cristina de
Fatima Baltieri Momesso ca-
sada com Carlos Reinaldo
Momesso, Sandra Aparecida
Baltieri Guastali casada com
Claudemir Guastali, Adilson
Baltieri, Wilson Roberto Balti-
eri casado com Ivani Apareci-
da Fantato Baltieri. Deixa ne-
tos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se dia 14pp as 08:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal, seguindo para
o Cemitério Municipal de São
Pedro. À família e amigos en-
lutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA.  MARIA EDCE MACIEL
IDALGO faleceu dia 13pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 77
anos de idade e era viúva do
Sr. Jurandir Jose Idalgo. Era fi-
lha do Sr. Bertolino Maciel e da
Sra. Antonieta Lucia Maciel, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Elieze
Jose Idalgo, Rosemeire Maci-
el Idalgo, Maria Elaine Idalgo
da Silva, Elierdce Jose Idalgo,
Ivania Aparecida Idalgo, Edenil-
son Fernando Maciel Idalgo.
Deixa noras, genros, netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 14pp as 17:00 ho-
ras, saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade – Sala 03,
seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR.  NELSON NUNCIO RODI
faleceu dia 13pp  na cidade
de Piracicaba, aos 71 anos
de idade e era casado com a
Sra. Maria de Lourdes Soa-
res Rodi. Era filho do Sr. Jose
Rodi e da Sra. Aparecida Am-
brosio Rodi, falecidos. Deixa
i rmãos,  cunhados,  sobr i -
nhos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se dia 14pp as 16:30 horas,
saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade – Sala 05,
seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos

enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SYLVIO NOVOLETTO fale-
ceu dia 13pp na cidade de Pi-
racicaba, aos 87 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Antonia Padron Novoletto. Era
filho do Sr. Moyses Novoletto e
da Sra. Adelina Patresi, faleci-
dos. Deixa os filhos: Denidson
Aparecido Novoletto casado
com Cassia Regina Dressano
Novoletto, Selma Regina Novo-
letto casada com Paulo Rober-
to Alves Anchieta, Silmara No-
voletto Casada com Luis Pau-
lo Bueno de Camargo e Ro-
sangela Bento Fernandes ca-
sada com Emerson Risso.
Deixa 01 neta, demais paren-
tes e amigos. O velório ocor-
reu anteontem na Sala Safira
no Memorial Metropolitano de
Piracicaba das 08:00 as 15:00
horas,  onde posteriormente
será Cremado. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MIGUEL GONÇALES FILHO
faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 85 anos de
idade e era viúvo da Sra. Maria
Ivanilde Bendassoli Gonçales
e 2ª núpcias com a Sra. Jan-
dyra Barbosa Gonçales. Era fi-
lho do Sr. Miguel Gonçales e
da Sra. Herminia Francisco
Gonçales, falecidos. Deixa as
filhas: Olidinalva Aparecida
Gonçales da Cruz- Falecida,
Isabel Aparecida Gonçales An-
tunes casada com Gilmar An-
tunes Neto, Maria Angelica
Gonçales casada com José
Reinaldo Guilherme. Deixa ne-
tos, bisneta, demais parentes
e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se anteontem as 17:00
horas, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal da Vila
Rezende  – Sala 01, seguindo
para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANTONIA GRISOTTO DE
OLIVEIRA faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 94
anos de idade e era viúva do Sr.
Jose Barbosa de Oliveira. Era
filha do Sr. José Grisotto e da
Sra. Amabile Maria Nadalini, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Pedro

Donizete Barbosa de Oliveira
casado com Maria das Graças
Cordeiro Oliveira, Maria Doraci
de Oliveira Salvanha casada
com irineu Calçavara Salvanha,
Dirceu Jose Barbosa de Olivei-
ra casado com Claudenice Ma-
ria Cariolatto Oliveira, Doralice
Teresinha Campregher casa-
da com Vlamir Antonio Cam-
pregher. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 10:00 horas, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio da Saudade  – Sala 07, se-
guindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM VALDIRENE DA SILVA
OLIVEIRA faleceu anteontem na
cidade de Rio das Pedras, aos
22 anos de idade. Era filha do
Sr. Valdir de Jesus Oliveira e da
Sra. Marilza Aparecida da Silva
Oliveira. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 16:00
horas, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Rio das
Pedras, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Rio das
Pedras. À família e amigos en-
lutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MOISÉS PORFIRIO DA COS-
TA faleceu anteontem na cida-
de de Charqueada, aos 82 anos
de idade era viúvo da Sra. Noé-
lia Maria da Costa. Era filho da
Sra. Josefa Maria da Conceição,
já falecida. Deixou os filhos:
Zenieide Maria da Costa; Zenil-
da Maria da Costa Gama; Zeno
Moisés da Costa, já falecido;
Janio Moisés da Costa, já fale-

cido. Deixa ainda netos, bisne-
tos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem às 15:00 horas, saindo
a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal, seguindo para o Cemi-
tério Municipal de Charqueada.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. EDINE ALVES MAGA-
LHÃES faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 72 anos
de idade era filha do Sr. Fran-
cisco Walter Magalhães e da
Sra. Anfrizia Alves Magalhães,
falecidos. Deixou a filha Hes-
sica Alves Magalhães. Deixa
ainda netos, demais parentes
e amigos. A Cerimônia de Ho-
menagem Póstumas foi on-
tem as 15:30 horas no Salão
Nobre do Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba, onde pos-
teriormente será Cremada. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. CLADIS FILIPPINI BORTO-
LAZZO faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 93 anos
de idade e era viúva do Sr. José
Bortolazzo. Era filha do Sr. João
Filippini e da Sra. Margarida
Garbin, falecidos. Deixa as fi-
lhas: Liliana Antonia Bortolazzo;
Maria Aparecida Benedita Bor-
tolazzo. Deixa ainda netos, bis-
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 15:00 horas, sain-
do a urna mortuária do Velório
da Saudade – Sala 08, seguin-
do para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JOSEPHA PORFIRIO DO
ESPIRITO SANTO faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 102 anos de idade era viú-
va do Sr. Benedito Balduino de
Freitas. Era filha do Sr. Francis-
co Leopoldino Pires e da Sra.
Rita Porfirio do Espirito Santo,
falecidos. Deixa os filhos: Iraides
Porfirio de Freitas, falecida, Nair
de Freitas Francisco casada com
Paulo Francisco, Aparecida de
Fatima Freitas Arruda casada
com Lourival de Arruda, Maria de
Lurdes Stocco casada com Egi-
dio Stocco, Luiz Carlos de Frei-
tas. Deixa netos, bisnetos, tata-
ranetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem às 17:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade – Sala 02, se-
guindo para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUIZ GUERRERO faleceu
dia 12 na cidade de Piracica-
ba, aos 87 anos de idade era
casado com a Sra. Noemia Vi-
lar Guimarães Guerrero. Era
filho da Sra. Carmen Guerre-
ro, já falecida. Deixou os fi-
lhos: Giselda Guerrero, já fa-
lecida; Antonio Marcos Guer-
rero  casado com Rosana
Guerrero; Luis Francisco, já
falecido; Estela Guerrero, já
falecida; Luiz Fernando Guer-
rero. Deixa ainda 09 netos, 15
bisnetos e 03 tataranetos,
demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
dia 13 às 15:00 horas, sain-
do a urna mortuária do Veló-
rio do Cemitério Parque da
Ressurreição – Sala A, se-
guindo para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sent imentos  de pesar  do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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